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ACTUALIDAD POLÍTICA

El Gerente de la RAP Ca-
ribe, Jesús Pérez Beni-
to-Revollo, propició un 
encuentro con el gober-

nador Jairo Aguilar y varios al-
caldes del departamento para 
fortalecer la construcción del 
Plan Estratégico Regional de la 
Región Administrativa y de Plani-
ficación Caribe (RAP).

El encuentro se adelantó en 

la ciudad de Riohacha y contó 
con masiva asistencia de fun-
cionarios del departamento y de 
las distintas alcaldías del territo-
rio guajiro.

“Visitaremos todos los de-
partamentos de la Región Ca-
ribe construyendo nuestra hoja 
de ruta a 2035, de la mano de 
las fuerzas vivas de nuestra re-
gión”, afirmó Jesús Pérez.

Mientras tanto la alcaldía de 
San Juan del Cesar, que estuvo 
en dicho encuentro con el man-
datario Enrique Camilo Urbina, 
informó que este tipo de mesas 
de trabajo son fundamentales 
para el progreso en los munici-
pios.

“Organizarnos estratégica-
mente para gestionar el desa-
rrollo integral es la mejor forma 

de crecer como región. Partici-
pamos activamente al taller de 
Socialización del Plan Estraté-
gico Regional Caribe, convoca-
do por el Consejo Regional, el 
gobernador de La Guajira y el 
gerente de la RAP (Región Ad-
ministrativa de Planeación), en 
la ciudad de Riohacha”, advirtió 

la administración municipal de 
San Juan del Cesar.

Finalmente, detalló la admi-
nistración de San Juan del Cesar 
que “estamos seguros que, con 
el apoyo y asesoría de la RAP, 
podemos conseguir más recur-
sos para el progreso de nuestro 
municipio”.

La Corporación Autónoma 
Regional de La Guajira 
(Corpoguajira) participó 
en las mesas técnicas 

organizadas por la Región Ad-
ministrativa y de Planificación 
(RAP) Caribe.

Este encuentro tuvo como 

objetivo principal contribuir a la 
construcción del Plan Estratégi-
co Regional del departamento, 
abarcando diversos sectores y 
hechos regionales de gran rele-
vancia, como la superación de 
la pobreza, el ordenamiento te-
rritorial, la preservación del eco-

sistema, la transición energética 
y la consolidación de la identi-
dad cultural, entre otros.

La entidad realizó sus contri-
buciones en las mesas dedica-
das a ecosistemas estratégicos 
y gestión de riesgo.

A través de su participación, 
reafirmó el compromiso con la 
protección del medio ambiente 
y la gestión sostenible de los re-
cursos naturales de La Guajira.

Asimismo, se destacó la im-
portancia de implementar estra-
tegias que promuevan la conser-
vación de los ecosistemas y la 
reducción de riesgos asociados 
a desastres naturales, aspectos 
fundamentales para el desarro-
llo sostenible del territorio.

El Gobernador de La Guajira, 
Jairo Aguilar, se refirió a la impor-
tancia de las mesas de trabajo 
con la RAP Caribe, para poder al-
canzar las metas concernientes 
al desarrollo en el territorio.

El gobierno departamental 
informó que “iniciamos mesas 

de trabajo con la RAP para avan-
zar en el Plan Estratégico Re-
gional Caribe, con la intención 
de que funcione en conjunto 
con nuestro Plan de Desarrollo 
departamental para garantizar 
que las metas se cumplan de 
acuerdo a lo que ya tenemos”.

A su vez, indicó la Gober-
nación que y “así potencializar 
nuestros servicios al pueblo 
guajiro”. 

Por último, el mandatario de 
los guajiros subrayó la importan-
cia de salvaguardar el patrimo-
nio cultural y fortalecer la iden-
tidad territorial como elementos 
clave para un desarrollo inclusi-
vo y equitativo.

Hay que indicar que estos 
encuentros participaron funcio-
narios del departamento, de la 
Asamblea Departamental, en-
tidades públicas y alcaldes del 
territorio.

Asimismo, estuvo en dichas 
mesas de trabajo en la ciudad 
de Riohacha el Gerente de la 
RAP Caribe, Jesús Pérez Beni-
to-Revollo.

La entidad realizó sus contribuciones en las mesas dedicadas a ecosistemas estratégicos y gestión de riesgo

Realizado este martes 30 de julio en la ciudad de Riohacha

Participaron alcaldes y también diputados

Corpoguajira participó en encuentro de la RAP Caribe 
para contribuir al desarrollo del departamento

Gerente de la RAP Caribe lideró en La Guajira la Socialización 
del Plan Estratégico Regional

Gobernador Jairo Aguilar destacó las mesas de trabajo 
con la RAP Caribe para “potencializar nuestros servicios 
al pueblo guajiro”

El Gerente de la RAP Caribe, Jesús Pérez Benito-Revollo, se reúne con el Gobernador Jairo Aguilar y alcaldes de La 
Guajira en Riohacha para avanzar en la construcción del Plan Estratégico Regional 2035.

Jairo Aguilar, gobernador de La Guajira.
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EL CONGRESITO

En uno de los 15 municipios 
de La Guajira salió un alcalde 
borrachín y llegó otro alcalde 
borrachín

Algunos indígenas wayuu 
siguen golpeando el desarrollo 
turístico del departamento de 
La Guajira

Un giro de 180 grados dio 
lo que tiene que ver con la 
entrada y la salida del nuevo 
puente sobre el Riito

Es algo que no se puede ocultar. Después 
que al contratista se les hicieron algunas 
observaciones por parte de la Secretaria 
de Obras Públicas del Distrito de Rioha-
cha.
Lo importante es que ya el panorama es 
diferente en cuanto al peligro que podría 
presentarse al entrar y salir en aras de 
evitar accidentes en el nuevo puente so-
bre el Riito.
Con relación al puente viejo sobre el Rii-
to está programada una mesa técnica en-
tre el gobierno distrital y departamental 
para definir de manera definitiva que no 
sería demolido.
La fecha de esta mesa técnica todavía no 
ha sido señalada.
Pero el ambiente que existe es que el 
viejo puente sobre el Riito, no sería de-
molido.
¡Y... listo el Pollo!

Es lo que se está evidenciando de 
acuerdo a testimonios de personas se-
rias a los que les ha correspondido ha-
cer diligencias ante el mismo alcalde 
y la respuesta es la misma: "Todavía 
no ha llegado a la oficina porque está 
enguayabado y se acostó a las seis de 
la mañana. Regrese en las horas de la 
tarde para ver si tiene la suerte de que 
lo atienda".
Increíble que esta situación se esté 
presentando y lo más grave es que es 
en el mismo municipio donde salió un 
alcalde borrachín y regresó otro alcal-
de borrachín.
¿Será qué las historias se repiten? 
¡Y no se moleste Compadrito, el de las 
tiras cómicas, porque las cosas hay 
que tomarlas por el lado amable!

Claro, porque ayer nuevamente se les dió 
por bloquear la Troncal del Caribe cerca a 
Aremashain.
Esta via de hechos de manera irresponsable 
se presentó porque según los "protestantes" 
estaban buscando que apareciera el dueño 
de un carro que atropelló a un indígena y 
le causó la muerte. Por ese hecho le corres-
pondería pagar daños y prejuicios.
El interrogante sería: ¿Qué culpa tienen los 
dueños de vehículos y las personas que via-
jan de Riohacha a Maicao, para pagar los 
platos rotos de un asunto en donde no tie-
nen nada que ver?.
El segundo interrogante sería: ¿Señor se-
cretario de Gobierno del departamento de 
La Guajira, Misael Velásquez Granadillo, 
hasta cuándo los bloqueos de las carreteras 
y la misma vía férrea del ferrocarril de la 
empresa Cerrejón? 
¿Será qué la respuesta la tendría la Dra. 
"TRANQUILINA"?
¡Habrá que esperar!

Desde el anuncio de nue-
vas elecciones en la Re-
pública de Venezuela, 
el alcalde de Maicao, 

Miguel Felipe Aragón González, 
ha venido realizando pronuncia-
mientos. El último en la Asam-
blea Extraordinaria de Asointer-
medias, donde el mandatario, 
expresó su preocupación por lo 
que los resultados electorales 
podrían desencadenar en esta 
frontera.

Luego de conocidos los re-
sultados en las urnas, el man-
datario local reiteró su preocu-
pación. 

“Hasta la fecha estamos su-
friendo los efectos e impactos 
de la migración masiva de vene-
zolanos que resultó de la inesta-
bilidad política que vive el vecino 
país, la crisis que viven tan pro-
funda, originó la salida de sus 
connacionales y hoy al ver como 
se están dando estos movimien-
tos políticos, realmente nos pre-
ocupa que nuevamente volva-
mos a tener una migración que 
aumente el impacto en nuestro 
territorio”, advirtió.

La preocupación que señala 
Aragón González es latente, toda 
vez que, esta frontera todavía no 
supera los impactos del fenóme-

no migratorio anterior, por lo que 
un nuevo éxodo de venezolanos, 
podría incidir negativamente en 
Maicao. 

El municipio cuenta con un 
registro de 60 mil migrantes, 
no es una cifra exacta porque 
hay un subregistro de los ciu-
dadanos que entran de mane-

ra irregular a Colombia, por la 
permeabilidad de este corredor 
fronterizo.

Actualmente los ciudadanos 
venezolanos representan un 
30% de la población residente 
en Maicao, lo que resulta en 
una cifra exorbitante dadas las 
condiciones en materia de ser-

vicios públicos, educativos, de 
saneamiento básico, salud, en-
tre otros. 

“Reitero que este tema nos 
preocupa profundamente y no 
estamos preparados para una 
nueva migración, por lo que ha-
cemos el llamado al gobierno 
nacional y a todas las instancias 

nacionales e internacionales 
a que nos ayuden a estar muy 
atentos y alertas a esta situa-
ción, porque en la medida en 
que se presente, nos generará 
mucha inestabilidad”, aseguró 
el alcalde.

Miguel Felipe Aragón, ha ve-
nido no solo pronunciándose y 
alertando sobre el tema migra-
torio, su gobierno ha adelanta-
do un plan de contingencia, ha 
realizado mesas de trabajo con 
la Defensoría del Pueblo, Cruz 
Roja, UMGRD y otras entidades 
del estado y agencias de coo-
peración internacional, con el 
objetivo de estar preparados en 
casos que se cumplan los pro-
nósticos en lo que se refiere a 
este tema.

“Aunque estamos haciendo 
lo humanamente posible, debo 
reconocer que no estamos pre-
parados para un éxodo masivo, 
no contamos con los recursos y 
con todo lo que se requiere para 
poder atender una migración 
masiva. No estamos preparados 
como municipio y como depar-
tamento para vivir los embates 
de una migración a gran escala 
como la que vivimos en el pasa-
do en Maicao”, reiteró el alcal-
de.

“No estamos preparados para una nueva migración”: Miguel Felipe Aragón

Alcalde de Maicao alerta sobre un posible aumento 
en la migración venezolana en esta frontera

Miguel Felipe Aragón González, alcalde de Maicao.
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EL CONGRESITO

La senadora de la República,
Martha Peralta Epieyuu, 
también se pronunció sobre 
el proceso eleccionario en 
Venezuela

Tremendo desacierto del Gobierno 
de Gustavo Petro Urrego. No se 
pronunció sobre las elecciones 
presidenciales en Venezuela. Lo 
hizo su subalterno, el Canciller 
Luis Gilberto Murillo

Expertos aseguran que si la 
grave situación gubernamental 
no mejora en Venezuela, la 
migración venezolana hacia el 
Distrito de Riohacha y el
departamento de La Guajira, se 
podría "disparar"Lo hizo hace pocas horas en las re-

des sociales.
Y su punto de vista es el siguiente:
"El momento justo donde el pueblo 
venezolano pierde la esperanza.
Nuestro país hermano merece la 
tranquilidad de unas elecciones veri-
ficadas, la tranquilidad de contar con 
la vigilancia internacional.
Miles de venezolanos cruzaron fron-
teras para ejercer su derecho al voto, 
las actas de las elecciones deben ser 
publicadas".
Se anota que la senadora Martha Pe-
ralta Epieyuu, hace pocas horas dejó 
de ser la presidenta de la Comisión 
Séptima del Senado de la República. 
Allí estuvo por espacio de un año.
¡Y no se diga más!

La Cancillería de Colombia, 
encabezada por Luis Gilberto 
Murillo, emitió este martes un 
video oficial instando a las auto-
ridades venezolanas a asegurar 
un proceso democrático trans-
parente y con garantías.

El gobierno colombiano ha 
expresado su preocupación por 
las recientes irregularidades en 
el proceso electoral, subrayando 
la necesidad de auditar todas 
las actas de votación para des-
pejar cualquier duda sobre los 

resultados. Además, Colombia 
se ha comprometido a apoyar 
los esfuerzos internacionales 
para garantizar la paz y la esta-
bilidad en la región.

El comunicado colombiano 
también resaltó la importancia 
de un proceso electoral libre y 
competitivo en Venezuela, enfa-
tizando la participación ciudada-
na como un pilar fundamental 
de la democracia. La Cancillería 
afirmó que, aunque respetan la 
soberanía venezolana, conside-

ran esencial que el proceso elec-
toral sea visto como legítimo por 
la comunidad internacional y el 
pueblo venezolano.

La respuesta desde Caracas 
no se hizo esperar. El canciller 
venezolano, Yván Gil, calificó el 
comunicado de Colombia como 

una “grosera injerencia” en los 
asuntos internos de Venezuela. 
Gil destacó que las declaracio-
nes colombianas, a pesar de la 
información disponible, buscan 
minar el proceso de normaliza-
ción de relaciones entre ambos 
países, lo que podría afectar las 

relaciones diplomáticas, políti-
cas y comerciales en la región.

La situación sigue siendo 
tensa, con la comunidad inter-
nacional observando de cerca el 
desarrollo de los acontecimien-
tos en Venezuela y las reaccio-
nes de los países vecinos.

Ante la crisis política, social y de orden público que atraviesa el país por los recientes resultados electorales

Colombia insta a Venezuela a garantizar transparencia 
electoral; Caracas rechazó el mensaje señalándolo de 
“grosera injerencia”

En la foto: los cancilleres de Venezuela, Yvan Gil y de Colombia, Luis Gilberto Murillo

Quien no representa la gobernabilidad del Estado Co-
lombiano.
Es un funcionario que por delegación expresa del pre-
sidente lidera la diplomacia colombiana, pero no tie-
ne poder de decisión para asumir un compromiso tan 
serio como lo es el de respaldar o no los resultados 
de las elecciones presidenciales en Venezuela. Eso le 
corresponde al Jefe de Estado, Gustavo Petro Urrego, 
como lo hicieron los presidentes de: Argentina, Costa 
Rica, Panamá, Uruguay, Perú, entre otros.
Ese pronunciamiento provocó que prácticamente Ni-
colás Maduro Moro, rompiera relaciones diplomáti-
cas con los países mencionados con anterioridad.
Hay que señalar que el Canciller Luis Gilberto Murillo 
es un funcionario de libre nombramiento y remoción. 
Y dentro de sus arrebatos administrativos no sería 
ninguna sorpresa que el presidente Gustavo Petro, lo 
podría declarar insubsistente.
Eso no sería ninguna sorpresa.
Lo cierto es que en Venezuela si estarían esperando el 
pronunciamiento de Gustavo Petro Urrego, con rela-
ción a las elecciones presidenciales. 
Todo el mundo sabe que Gustavo Petro Urrego y Ni-
colás Maduro Moro, son "miel del mismo calabazo". 
Por tal motivo: 
¡Habrá que hacer!

Y tanto la Gobernación de La Guajira y las 
alcaldías no tendrían los suficientes recur-
sos económicos para poder afrontar las pro-
blemáticas de orden social que se pudieran 
presentar incluyendo el área de la educa-
ción y la salud.
Se anota que los centros asistenciales están 
"afixiados" en cuanto a la atención de mi-
grantes venezolanos y el recurso financiero 
por parte del Estado no le llega a su debido 
tiempo.
Ante esta situación habrá que esperar que 
la situación de gobernabilidad mejore osten-
siblemente para que los migrantes venezo-
lanos retornen a su país y no se dispare la 
migración a nuestro territorio.
Si eso no se logra y aumentaría la migración 
las dificultades financieras para la Goberna-
ción de La Guajira y las alcaldías incluyendo 
la de Riohacha, estarían por venir.
Dios salve a el Distrito de Riohacha y al de-
partamento de La Guajira.
¡Y no se diga más!
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ACTUALIDAD POLÍTICA

Este martes 30 de ju-
lio, la senadora guajira 
Martha Peralta Epieyú 
hizo entrega de la pre-

sidencia de la Comisión VII del 
Senado de la República. "Fue 
un orgullo para mi presidirla 
como la primera mujer wayuu, 
la comisión de Jorge Eliécer 
Gaitán, la comisión más social 
del Congreso", manifestó.

Peralta Epieyú mostró su 
orgullo en la sesión por haber 
legislado desde la presidencia, 
siempre ajustada a sus convic-
ciones progresistas, con cohe-
rencia, defendiendo sus ideas 
en democracia y dando todas 
las garantías al contradictor. 
"Fue un gran trabajo desde la 
mesa directiva de la comisión 

que asumimos con toda la res-
ponsabilidad para construir un 
mejor país para las y los colom-
bianos", expresó.

Cabe resaltar que en esta 
legislatura transitaron por la 
comisión 62 proyectos de ley, 
entre los cuales se resalta la 
Reforma Pensional, una re-
forma aprobada a través del 
diálogo y consenso, y mucho 
estudio por parte de la mesa 
directiva. "Tanto para esta ini-
ciativa como para todas las 
que pasaron por la comisión, 
desde la mesa directiva nos 
aseguramos que fueran deba-
tidas y construidas a través del 
consenso con todos los par-
tidos y bancadas", precisó la 
congresista.

En el caso de la Reforma 
a la Salud, la congresista ex-
presó que se realizaron 11 
audiencias públicas y 7 mesas 
técnicas de trabajo en distin-
tas ciudades del país. "A pesar 
de nuestros esfuerzos, lamen-
tablemente no se logró un 
acuerdo". Sin embargo, desde 
la comisión se brindaron todas 
las garantías para el debate, 
escuchando y dando espacio 
a los gremios y prestadores del 
servicio de salud como EPS, 
IPS, Adress, Ministerio de Sa-
lud, sindicatos, académicos y 
congresistas, con el objetivo de 
encontrar la mejor propuesta 
para el país.

Por otro lado, se llevaron 
a cabo 10 controles políticos 

y 16 audiencias públicas, y se 
recibieron más de 960 PQRS 
(peticiones, quejas, reclamos 
y sugerencias), en su mayoría 
relacionadas con deficiencias 
y reclamos en el sistema ac-
tual de salud. "Las resolvimos 
todas, con el mayor respeto y 
siempre con las puertas abier-
tas", indicó Peralta.

Finalmente, la congresis-
ta guajira envió un mensaje a 
sus compañeros: "espero que 
la nueva presidencia asuma 
sus funciones con responsa-
bilidad, brindando garantías, 
escuchando todas las voces y 
cumpliendo las agendas acor-
dadas para impulsar el cambio 
por el que Colombia votó", pun-
tualizó.

El Gobierno del presidente 
Gustavo Petro logró incluir a la 
mayoría de sectores involucra-
dos en la crisis de tarifas de 
energía eléctrica en el Caribe 
en una Comisión Técnica de 
Energía para el Atlántico y que 
la empresa comercializadora y 
distribuidora de energía en ese 
departamento, Air-e, no conti-
núe con los cortes de luz por no 
pago a las familias más pobres.

Así lo afirmó el ministro de 
Minas y Energía, Andrés Cama-
cho, al concluir una reunión con 
los 23 alcaldes del Atlántico, el 
gobernador Eduardo Verano De 
la Rosa, y la empresa Air-e, don-
de sostuvo que las demás em-
presas deberán acogerse a las 
medidas del Gobierno Nacional.

La empresa Air-e cubre los 
departamentos de Atlántico, La 
Guajira, Magdalena y la otra em-
presa, Afinia, la otra parte. “Las 
medidas son las mismas para 
cada una de las empresas ope-
rando en su mercado”, puntuali-
zó el funcionario.

“La semana pasada hicimos 
una reunión con la empresa 
Air-e, con la Superintendencia 
de Servicios Públicos Domicilia-
rios, con algunos de los alcaldes 
especialmente La Guajira. Fija-
mos unos acuerdos para que no 
se hiciera la aplicación de esta 
medida que, para nosotros, es 
nociva de cara a los ciudada-
nos, a los usuarios que son los 
cortes de energía por no pago”, 
dijo el ministro, quien aclaró que 
las conclusiones de la reunión 
de este martes son el mismo 
acuerdo ampliado.

Indicó que esas soluciones 
inmediatas para evitar que se 
sigan presentando cortes de 
energía en los municipios más 
pobres del Caribe van en sinto-
nía con “la visión que tenemos 
desde el gobierno de transición 
energética: comunidades ener-
géticas, techos solares, munici-
pios energéticos y medidas es-
tructurales y regulatorias para 
reducir las tarifas”.

Al encuentro acudieron, ade-

más, la Superintendencia de 
Servicios Públicos Domiciliarios 
y la bancada de parlamentarios 
de la Costa “con quienes se 
construyó una ruta de trabajo 
partiendo de un acuerdo, de un 
consenso que ya venían cons-
truyendo los alcaldes, la Gober-
nación y la empresa en la región 
en el Atlántico”, dijo el ministro 

Camacho.
Este acuerdo, que según dijo 

quedará oficializado este miér-
coles, se hace “para garantizar 
que no se tomen estas medidas 
(cortes de luz por no pago), pero 
implica también adoptar otra 
serie de acciones, una ruta de 
trabajo, una mejor gestión de 
las pérdidas”.

Los acuerdos incluyen que 
“en los territorios, con los alcal-
des, tengamos una correspon-
sabilidad para que no haya terri-
torios de no pago”, añadió.

Explicó que lo que se preten-
de “es que haya unas medidas 
que le permitan a la gente supe-
rar las condiciones que no son 
tan favorables para su consumo 
y pago con algunas alternativas 
que se desarrollan actualmente 
desde el Gobierno Nacional”.

Soluciones Inmediatas
El ministro Camacho hizo un 

llamado a las empresas genera-
doras de energía y las convocó 
“para una sesión, en donde lo-
gremos —también— acuerdos 
para que ellas hagan parte de 
este paquete de soluciones. 
Así que avanzamos con éxito 
en esta ruta para darle alter-
nativas, soluciones y beneficiar 
especialmente a los usuarios y 
usuarias del Caribe, especial-
mente a la gente más pobre que 
ha vivido esta crisis tarifaria”.

Martha Peralta Epieyú, la primera mujer wayuu en 
presidir la Comisión VII del Senado de la República

Air-e aceptó frenar cortes de luz por no pago a familias 
pobres del Caribe: Minminas

Durante su legislatura, transitaron por la comisión 62 proyectos de ley, entre esos la Reforma Pensional y la 
de Salud.

Fue creada la Comisión Técnica de Energía para el Atlántico y se pone en marcha la ruta de trabajo con 
soluciones inmediatas, informó el ministro de Minas, Andrés Camacho, al término de una reunión con alcal-
des, congresistas y la Empresa de energía Air-e.

Martha Peralta Epieyú, senadora guajira.

El Gobierno Nacional, a través del Ministerio de Minas y Energía, promueve 
soluciones inmediatas y efectivas a la difícil situación social en la costa Caribe 
por la crisis tarifaria.

https://www.guajiranews.com/ediciones-actualidad/
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Avanzando contra el hambre

Luís Alonso Colmenares Rodríguez LcolmenaresR

#LaOpiniónDeColmenares
OPINIÓN

La lucha contra el hambre y 
la desnutrición se convierte en 
una prioridad ineludible en un 
país como Colombia, donde la 
desigualdad y la pobreza son 
problemas persistentes. 

En este contexto, se desta-
can dos iniciativas parlamenta-
rias por su potencial para cerrar 
las brechas de hambre en nues-
tra nación. Me refiero al proyecto 
de acto legislativo 04 de 2023, 
impulsado por el senador gua-
jiro Alfredo Deluque Zuleta, y a 
la ley 2380 cuya iniciativa fue 
promovida por la representante 
cordobesa Saray Robayo Becha-
ra. Ambas propuestas, aunque 
distintas en su enfoque, tienen 
el potencial de transformar la lu-
cha contra el hambre en Colom-
bia, asegurando que más perso-
nas tengan acceso a alimentos 
nutritivos y suficientes para ga-
rantizar que ningún colombiano 
pase hambre.

El proyecto de acto legislati-
vo busca establecer en la Cons-
titución Política el derecho a la 
alimentación adecuada; que no 
se reduce a estar protegido con-
tra el hambre, la desnutrición y 
la malnutrición, sino que tam-
bién promueve condiciones de 
seguridad alimentaria, autono-
mía y soberanía en el territorio 
nacional. No hay duda de que es 
un gran paso hacia la protección 
del derecho a la alimentación, 
uno de los derechos humanos 
más fundamentales.

Por otro lado, la ley 2380 
está centrada en promover la 
donación de alimentos aptos 
para el consumo humano a los 
bancos de alimentos constitui-

dos como entidades sin ánimo 
de lucro del Régimen Tributario 
Especial. Además, establece 
incentivos fiscales para las em-
presas que fabrican alimentos, 
permitiéndoles aplicar un des-
cuento en el impuesto de renta 
de hasta el 37% del valor dona-
do en el año o período gravable, 
y condiciona que los alimentos 
donados deben cumplir con los 
criterios de calidad y seguridad 
establecidos por los bancos de 
alimentos. Es decir, no se trata 
de donar lo que no sirve, sino 
de donar lo que sea útil para ali-
mentar a la gente.

Como se infiere, ambas ini-
ciativas son complementarias y 

reflejan un enfoque integral para 
abordar el problema del hambre 
en Colombia: el proyecto de acto 
legislativo establece un marco 
constitucional para garantizar el 
derecho a la alimentación y, por 
otra parte, la ley 2380 proporcio-
na mecanismos prácticos y tan-
gibles para aumentar la disponi-
bilidad de alimentos a través de 
donaciones y reducción de los 
desperdicios. En la práctica, al 
consagrar en la Constitución el 
derecho a la alimentación y pro-
mover la donación de alimentos 
en la ley, se estaría abordando 
el problema del hambre desde 
diferentes ángulos, ofreciendo 
soluciones prácticas y sosteni-

bles. 
Es un momento para cele-

brar y apoyar estos esfuerzos, 
reconociendo que la lucha con-
tra el hambre es una responsa-
bilidad compartida que requiere 
el compromiso y la acción de 
todos. Por eso, la implemen-
tación efectiva de la ley 2380 
requerirá la colaboración de 
varios actores, incluyendo el go-
bierno nacional, los gobiernos 
departamentales y municipales, 
las organizaciones sin ánimo de 
lucro y el sector privado para ga-
rantizar que ningún colombiano 
pase hambre y que todos tengan 
acceso a una alimentación ade-
cuada y nutritiva.

Ahora bien, 
en cuanto a la 
organizac ión 
del proceso 
de donación de 
alimentos y su re-
cuperación a través de los ban-
cos de alimentos, es necesario 
reconocer el esfuerzo y la visión 
de la congresista Saray Robayo 
Bechara, militante en el Parti-
do de la U, porque demuestra 
su compromiso con la causa de 
la seguridad alimentaria y es 
un ejemplo de la forma en que 
los legisladores pueden traba-
jar para mejorar la vida de sus 
conciudadanos en un país don-
de la desigualdad y la pobreza 
son desafíos constantes. Esta 
clase de iniciativas son esencia-
les para construir un futuro más 
justo y equitativo.

En el contexto político, con 
la representante Saray Roba-
yo Bechara estamos ante una 
candidata con un futuro muy 
prometedor de cara a las próxi-
mas elecciones presidenciales. 
Una mujer que tiene juventud, 
carisma, fuerza, iniciativa, argu-
mentos, votos y partido. Ha sido 
elegida como la mejor por sus 
mismos compañeros de cáma-
ra, fue la primera votación en el 
departamento de Córdoba con 
120 mil votos y ahora se proyec-
ta en el espectro de más de 10 
millones de personas que pasan 
hambre en Colombia. La candi-
data ideal para conformar una 
dupla con la intención de ganar 
en 2026. ¡Ojo con eso!

Y como dijo el filósofo de La 
Junta: "Se las dejo ahí...” @LCol-
menaresR 

http://www.twitter.com/lcolmenaresr
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“Toco los pitos bonitos, toco 
los bajos sabrosos, soy el gallo 
peligroso con la espuela y con el 
pico” – Luis Enrique Martínez

Al recordar la vida y obra  de 
Ismael Rudas Mieles  viene a 
mi mente el aparte que hemos 
transcrito de la canción “El gallo 
javao” de Luis Enrique Martínez 
en la cual le manda algunos 
mensajes a la oposición, “El PO-
LLO Isma” hombre de reconoci-
da maestría en la ejecución del 
Acordeón, su nota es melodiosa, 
le suenan los pitos bonitos, los 
bajos los golpea sabroso y en 
la Tonalidad Menor es un pro-
fesor, un referente, un ejemplo 
para mostrar, y tiene la música 
vallenata tiene una deuda de 
gratitud con “El pollo Isma”, su 
aporte para la vocación de per-
manencia del vallenato en las 
preferencias del público ha sido 
mayúsculo, pero su poco inte-
rés por la pantalla vitrinera y su 
vida discreta hacen que muchos 
sectores de la vallenatia ignoren 
su importancia para  la música 
más representativa del pais.

Una mirada a tiempos no tan 
pretéritos encontramos su ca-
tálogo para  enterarnos que ha 
sido un hombre comercialmente 
exitoso en la industria discográ-
fica, que no se voló ni un pelda-
ño, que ha construido su reputa-
ción como creativo acordeonero 
paso a paso,  a poco y ladrillo a 
ladrillo lo que lo hace merecedor 
del reconocimiento público y en 
privado de sus conciudadanos, 
y las organizaciones que impul-
san el vallenato, los festivales y 
la institucionalidad le deben un 
reconocimiento grandioso, vi-
sible y notable para que quede 
inscrito con letras indelebles en 

el país vallenato, no hacerlo es 
una injusticia parecida a la que 
se está cometiendo por parte de 
la Fundación Festival Vallenato 
en contra de Alfredo Gutiérrez, 
Alberto Fernández, Emilio Ovie-
do y otros, están esperando que 
mueran para arropar el cajón 
con banderas y discursos .

Los botones de muestra son 
muchos, solo hay que  recordar 
que su aporte al vallenato en 
mis registros de memoria  inicio 
en el año 1971 cuando grabó el 
LP “Mi viejo baúl” que incluye 
entre otras esa canción y “Rio-
hacha” que es de la autoría de 
Lenin Bueno Suarez un LP que 
grabó de un solo tamacazo con 
su acordeón y su voz y con un 
estilo exactamente igual al de 
Alfredo Gutiérrez, tanto que 
quien escucha esa canciones 
puede pensar que quien lo toca 
es El rebelde del acordeón y no 
Ismael, es evidente que son si-
milares arpegios.

Todo cambio para bien cuan-
do  en  1976    durante el Fes-
tival del Dividivi fue designado 
jurado en  un Festival Vallena-
to  que en el marco del certa-
men organizaron Lenin Bueno 
Suárez y Edgar Ferrucho Padi-
lla, entre las concursos estaba 
el de La mejor voz,   uno de los 
jurados  era Ismael Rudas y el 
triunfador  fue Adanies Díaz De  
Isma quedo sorprendido por la 
excelente voz y la gran afinación 
del ganador para cantar, allí se 
conocieron y surgió desde  la 

perspectiva musical un “Amor 
a primera vista” entre los dos, 
de inmediato conversaron so-
bre la posibilidad de grabar un 
disco de Larga Duración, así fue 
posible que posteriormente via-
jaran a Medellín y grabaran su 
primera producción juntos “De 
competencia” con una inusitada 
aceptación del público, con éxi-
tos que siguen siendo recurren-
tes en la radio como Mi orgullo 
de Diomedes Díaz, El bochinche 
de Romualdo Brito, Cállate cora-
zón de Aquiles Lanao, Mis deli-
rios de Carlos Huertas y Yo  vivo 
como aquel de Dagoberto López 
Mieles.

Evidentemente la agrupa-
ción entro a la industria del es-
pectáculo pisando duro, y en 
consecuencia fue posible pro-
piciar la grabación del segundo 
trabajo discográfico que titula-
ron “Violento” en el año 1978 
del cual se desprendieron éxitos 
como El borracho de Dagoberto 
López, El calor de tu mirada de 
José Gregorio Fuentes, y La niña 
Rosa de Ismael Rudas, la agru-
pación estaba de moda, La Gua-
jira vivía un periodo oscuro para 
algunos pero muy esplendoroso 
para otros, se pusieron de moda 
las presentaciones privadas de 
las agrupaciones de moda, quie-
nes habían logrado súbitos enri-
quecimientos durante la bonan-
za marimbera Vivian las mieles 
de la fortuna y competían  entre 
si desplegando las más grandes 
ostentaciones contratando los 
servicios de uno o varios “Con-
juntos” con el mismo motivo lo 
cual mejoro la cuchara a muchí-
simos intérpretes, los  dueños 
del negocio propinaban con di-
neros y Camionetas Ranger a los 
interpretes para que los mencio-

naran en las grabaciones.
Con el triunfo en el bolsillo 

1979 entonces  grabaron Ismael 
y Adanies su tercera producción 
“Como siempre” exitosa como 
las que le antecedieron conexi-
tos como Morena de Rafa Man-
jarrez, El cantor de los indios de 
Romualdo Brito, y Como siempre 
de Roberto Calderón; no había 
dudas que estábamos al frente 
de uno de los mejores acordeo-
neros del momento y fue  en ese 
momento cuando Rafael Mejía  
directivo de la disquera CODIS-
COS le manifestó que estaban 
interesados en la  grabación  de 
un LP de música Vallenata con 
Juan Piña y le propusieron que 
el colocara para hacerlo reali-
dad las notas de su acordeón, 
Ismael dijo que si pero que te-
nían que darle los créditos, pues 
no podía aparecer en la caratula 
por estar vigente su contrato con 
la disquera Philips, así se acordó 
y se comunicaron con Juan que 
se encontraba en Ecuador, Is-
mael le contó la propuesta que 
le hicieron, a él le sonó el tema y 
le autorizo iniciar la producción.

Consecuente con lo conveni-
do el  gran acordeonero mientras 
terminaba la grabación con Ada-
nies, iba armando el otro álbum, 
llamo a los compositores, reci-
bió las canciones y las respec-
tivas autorizaciones y fue mon-
tando las canciones y grabado  
para que cuando llegara Juan 
Piña solo tuviera que conocer 
las canciones que el seleccionó 
y colocara la voz, la última can-
ción que llegó fue “Compañera” 
de Daniel Celedón, la cual este 
le iba mandando por partes por-
que la estaba haciendo, y en esa 
misma medida la fueron graban-
do sin saber que sería el máximo 

éxito del LP el cual pegó en todo 
el país y se sigue escuchando, 
así fue posible que todos cono-
ciéramos el álbum “EL AZOTE”  
en cuya caratula aparece Juan 
Piña con un perro en la caratula, 
pero cometieron la injusticia de 
no dejar constancia en la parte 
posterior de la caratula que fue 
el hijo de Caracolicito quien toco 
el acordeón y monto el muñeco, 
algunos amigos me han contado 
que ese asunto no le cayó bien a 
Adanies y fue una de las causas 
de su separación musical con la 
cual contrario a lo esperado sa-
lió ganando la música vallenata.

Ha sido Isma un músico 
generoso con los colegas re-
cordemos que colaboró en la 
producción de muchos trabajos 
discográficos ajenos como aque-
lla vez cuando toco el acordeón 
en la tonalidad menor para que 
Romualdo Brito cantara la can-
ción Mi presidio de Mateo To-
rres, que la gente cree que toco 
Alonso Gil, lo hizo porque ha 
sido el mejor alumno de Nafer 
Duran para esa forma de tocar 
constituida en la jáquima para 
algunos de os nuevos acordeo-
neros, igual, no se quedó quieto 
y siguió siendo  exitoso, se reen-
contró con Daniel Celedón con 
quien había grabado en 1976 
el LP “Amigo mío”, con el grabo 
entre otros Volvimos en el 80, 
Excelente  en el 81,  Tesoro Mu-
sical  en 1982, Con más Fuerza 
en 1983 y en 1984 Inconfundi-
ble, con todos esos discos dejo 
para siempre éxitos como Dra-
ma provinciano, A fuego lento y 
Lavandera entre otros, y que de-
cir de su unión musical con Je-
sús Manuel que se catapultaron 
con el éxito “Directo al corazón” 
del Chiche Maestre.

Luis Eduardo Acosta Medina

Ismael Rudas “El Pollo Isma”…
maestro de la tonalidad menor y reconocimientos pocos

mailto:contacto%40guajiranews.com?subject=
http://www.instagram.com/guajiranews
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El Ministerio del Interior lideró 
una intervención en el municipio 
fronterizo de Maicao en el marco 
del día mundial contra la trata de 
personas. 

La actividad fue direccionada 
por Olga Lucia Salazar Sarmiento, 
Subdirectora de Gobierno, Gestión 
Territorial y Lucha contra la Trata 
de Personas del Ministerio del In-
terior.

“En La Guajira sabe de qué tra-
ta la trata. Con el apoyo del Comité 
Municipal Contra La Trata de Per-
sonas de Maicao, la Policía de La 
Guajira, Acnur y la Alcaldía de Mai-
cao, llegamos hasta la Terminal de 
Transportes sensibilizando sobre 
este delito, las rutas de atención y 
canales de denuncia”, dijo la fun-
cionaria del gobierno nacional. 

De igual manera, la Subdirec-
tora indicó que “gracias al trabajo 
de articulación de nuestros enla-
ces territoriales con las autorida-
des locales, impactamos a más 
personas con el mensaje de ‘Co-
lombia unida contra la trata’, en el 
Día Mundial Contra la Trata”.

Hay que indicar que las auto-
ridades de la Policía Nacional del 
departamento adelantaron distin-
tas jornadas para prevenir esta 
conducta punible en municipios 
como Uribia, Manaure, Dibulla, Al-
bania y la capital de La Guajira.

“Es una alternativa para efectuar cambios en la estructura de los ecosistemas y obtener electricidad”, advirtió

Concejal Diego Lanao propone implementación de energías
renovables como solución definitiva a los periodos de
continuidad de la empresa Air-e en Maicao

Toca cada uno para
seguirnos y unirte a nuestro

círculo informativo.

Nuestros botones 
interactivos

El concejal de Maicao, Die-
go Lanao Magdaniel, considera 
que los periodos de continuidad 
aplicados por Air-e podrían ser 
una oportunidad para la imple-
mentación de energías renova-
bles.

“Colombia y especialmente 
La Guajira son potencial para 
hacer uso de la energía renova-
ble por la condición de sus vien-
tos y la proyección del sol sobre 
el suelo. Hoy con la problemáti-
ca de energía que se presenta 
en la Costa Caribe, específica-
mente con la aplicación de los 
periodos de continuidad entre 
múltiples factores que tiene su-
blevados a toda la población en 
general, vemos con preocupa-
ción la posición dominante que 

ha tenido la empresa prestado-
ra del servicio de energía Air-e. 
Dicha posición no deja ninguna  
posibilidad que los usuarios 
puedan exigir derechos y re-
clamaciones frente a las altas 
tarifas de consumo y el  cobro 
de facturas excesivas, en pocas 
palabras, o pagan o pagan”, ad-
virtió.

Asimismo, indicó que “de 
acuerdo con esta problemática 
donde da la impresión de que, 
quisieran doblegar a los entes 
territoriales o al gobierno na-
cional para exigir el cobro de 
dichos montos. Tenemos como 
ejemplo el valor aproximado que 
adeuda el municipio de Maicao 
de $133.930.451.822 millones, 
una cifra sumamente exagera-

da para que un municipio como 
Maicao pueda asumir teniendo 
en cuenta la escasez presu-
puestal que existe hoy en día”.

Por ello, afirmó el concejal 
que “en consideración con estos 
planteamientos es de analizar 
posibilidades, entre esas una 
opción sería la implementación 
de energías renovables, que es 
una alternativa para efectuar 
cambios en la estructura de los 
ecosistemas y obtener electrici-
dad. Hoy ya existen municipios 
y ciudades que han iniciado a 
instalar paneles solares para 
obtener energías renovables 
¿Por qué Maicao o el departa-
mento de La Guajira no podrían 
ser uno de estos? Deberíamos 
empezar por pruebas piloto, la 

ley 1715 de 2014 nos da la posi-
bilidad normativa de implemen-
tar este tipo de energías para la 
prestación de servicios públicos 
domiciliarios”. 

E informó Diego Lanao Mag-
daniel que “esta más que com-
probado que las discusiones, 
protestas, reclamos, entre otras, 
con la empresa Air-e no han ser-
vido de nada. Con un escenario 
de estos es de estudiar el plan-
teamiento de otra opción apro-
vechando la vanguardia de las 
energías renovables y plantear 
una unión público-privada que 

pueda garantizar la prestación 
del servicio de energía con las 
nuevas tendencias” 

A su vez, sostuvo que “es 
el momento de utilizar las he-
rramientas planteadas por el 
gobierno nacional en la cual su 
plan de desarrollo se enmarca 
la ruta de transición energética 
del país, donde el objetivo es im-
pulsar la penetración de ener-
gías renovables. Dicho plan de 
desarrollo tiene algunos artícu-
los perfilados al tema y encon-
tramos que uno de los objetivos 
del articulado es el de impulsar 
la penetración de energías reno-
vables en la matriz de genera-
ción y la respectiva disposición 
de infraestructura y tecnología 
avanzada en el sistema energé-
tico”. 

Finalizó Diego Lanao Magda-
niel advirtiendo que “esto con el 
fin de atender la demanda en to-
dos los sectores, a la vez que se 
cumplen los compromisos socia-
les, ambientales y se garantiza 
la seguridad, confiabilidad, ac-
cesibilidad y eficiencia del ser-
vicio de energía. En conclusión, 
los burgomaestres no deben ver 
como un espectro las alternati-
vas de energía renovables, es 
momento de estratégicamente 
pensar en una solución de fon-
do a este problema tan trascen-
dental llamado Air-e”.

Participaron las autoridades de Policía, Acnur y la Alcaldía

Mininterior adelantó intervención en la terminal 
de transporte de Maicao para prevenir la trata 
de personas

Diego Lanao Magdaniel, concejal de 
Maicao.

La campaña se extiende a varios municipios de La Guajira, con el lema 'Colombia unida contra la trata'.

http://www.twitter.com/guajiranews
http://www.facebook.com/guajiranews
http://www.instagram.com/guajiranews
https://chat.whatsapp.com/CKEGjE0hQlo0cQZ0SjMtw8
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El Ministerio de las Cultu-
ras, las Artes y los Sabe-
res promovió dos impor-
tantes eventos para que 

las artesanas wayuu promovie-
ran sus implementos y utensi-
lios, al igual que sus costumbres 
milenarias.

Los eventos se realizaron en 
la capital de La Guajira y fueron 
articulados por el gobierno na-
cional, el departamento y el Dis-
trito de Riohacha.  

“Trabajamos con las comuni-
dades de La Guajira para impul-
sar sus economías populares. 
Durante dos días, se realizó este 
encuentro con el objetivo de 

fortalecer las tradiciones y los 
derechos culturales en armonía 
con la propiedad intelectual”, 
afirmó el Ministerio.

Cabe indicar que se aborda-

ron temáticas en torno al turis-
mo cultural y economía popular; 
cocinas tradicionales y bebidas 
ancestrales; propiedad intelec-
tual y derechos de autor en las 

artes plásticas, así como tejidos 
ancestrales y denominación de 
origen. 

Asimismo, esta iniciativa se 
realizó en el marco de la línea 

estratégica del sector cultura 
del Plan Nacional de Desarrollo 
2022-2026, que incluye memo-
ria, saberes, territorios biocultu-
rales y economías populares.

A través del proyecto ‘Con-
solidación del conoci-
miento socio ambiental 
en ecosistemas de man-

glar y pastos marinos y fortale-
cimiento de líderes ambientales 
del DRMI Musichi, DRMI Pastos 
marinos Sawairu y DRMI Delta 
del río Ranchería’, indígenas 
wayuu de la Alta Guajira fueron 
certificados como promotores 

de la conservación de ecosiste-
mas marinos y costeros.

La capacitación se desarro-
lló en el marco del Programa 
de Gestión Integral de Servicios 
Ecosistémicos de la zona ma-
rino-costera de La Guajira por 
Ecopetrol S.A., con el apoyo de 
Aquabiosfera S.A.S. BIC y la par-
ticipación de Corpoguajira.

“Se fortaleció el conocimien-

to de los ecosistemas marinos 
y costeros (manglares y pastos 
marinos) y sus servicios ecosis-
témicos a través de talleres de 
liderazgo comunitario, de funda-
mentos para la conservación del 

ecosistema de pastos marinos y 
manglares”, dijo la Corporación.

También profundización en 
monitoreo, guianza para la ob-
servación de aves y el ecotu-
rismo como una actividad que 

aporta a la conservación. 
Además, se realizaron jor-

nadas de reconocimiento a las 
áreas protegidas marino coste-
ras, con participación comunita-
ria y talleres prácticos.

Fueron realizados en Riohacha

Corpoguajira y otras entidades participaron de la actividad

Mincultura promovió eventos para fortalecer las tradiciones 
y los derechos culturales en La Guajira

Indígenas wayuu de la Alta Guajira se certificaron como 
‘Promotores de la conservación de ecosistemas marinos 
y costeros’

En Barrancas, sur del departamento

Corpoguajira capacita a personas en situación de discapacidad 
en buenas prácticas ambientales

En un esfuerzo por promo-
ver la inclusión y la sos-
tenibilidad, Corpoguajira 
capacitó a miembros de 

la Asociación de Personas con 
Discapacidad de Barrancas 
(ASODISBA) en buenas prácti-
cas ambientales.

Esta iniciativa busca empo-
derar a personas en situación 
de discapacidad, brindándoles 
herramientas y conocimientos 
para contribuir activamente a la 
protección del medio ambiente.

Durante la capacitación, los 
participantes se involucraron en 
una serie de actividades diná-

micas y educativas diseñadas 
para facilitar el aprendizaje y la 
práctica de la clasificación de 
residuos.

Esta actividad refuerza el 
compromiso de Corpoguajira 
con la inclusión social y la edu-
cación ambiental, demostrando 
que la sostenibilidad es un obje-
tivo que puede y debe ser alcan-
zado por todos, sin excepción.

Hay que indicar que estas 
acciones son lideradas y direc-
cionadas por Samuel Lanao 
Robles, encargado de la Corpo-
ración Autónoma Regional de La 
Guajira.

La capacitación en clasificación de residuos empodera a personas con discapacidad para contribuir activamente a la 
protección del medio ambiente.

https://chat.whatsapp.com/CKEGjE0hQlo0cQZ0SjMtw8
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En el municipio de Uribia, 
la Administración Muni-
cipal, encabezada por el 
alcalde Jaime Luis Bui-

trago, conmemoró el Día Mun-
dial contra la Trata de Personas. 

La campaña se enfocó en sen-
sibilizar a la población sobre las 
diversas formas de explotación 
que constituyen este delito, con 
un mensaje claro: "Tu vida no es 
una mercancía".

Durante el evento, se resal-
tó la importancia de escuchar 
y apoyar a las víctimas, con el 
lema "Las voces de las víctimas 
marcan el camino", y se difundió 
información crucial para preve-

nir este delito. Se destacó que la 
trata de personas puede mani-
festarse de varias maneras, in-
cluyendo la explotación sexual, 
el matrimonio servil, el trabajo 
forzado, la mendicidad ajena y 

la extracción de órganos.
Riggys Castilla, Subsecreta-

ria de Desarrollo Social, de la 
Mujer y Población Vulnerable, 
instó a la comunidad a estar 
alerta y a no dejarse engañar 
por promesas falsas que pue-
dan llevar a situaciones de ex-
plotación.

“Estás campañas no solo 
buscan informar, sino también 
empoderar a los ciudadanos 
para que reconozcan y denun-
cien posibles casos de trata de 
personas” expresó la Gestora 
Social del Municipio de Uribia, 
Nancy Gómez.

Este martes 30 de julio, la 
comunidad educativa de 
la Institución Educativa 
Urbana Mixta #1 de Ma-

naure se manifestó frente a la 
alcaldía municipal para exigir ce-
leridad en las obras de infraes-
tructura que están en ejecución. 
Padres de familia y estudiantes 
se congregaron en el lugar, de-
nunciando que las adecuacio-
nes contratadas el año anterior, 

con un plazo de entrega para ju-
lio de este año, aún no alcanzan 
el 50% de avance.

Las pancartas de protesta 
reflejaron el descontento de los 
manifestantes, con mensajes 
como: "SI EN TU PRESUPUESTO 
NO ESTABA MI INTERVENCIÓN 
NO HUBIERAS DESTRUIDO MI 
CONSTRUCCIÓN". La comunidad 
expresa su preocupación por el 
estado de la infraestructura es-

colar, que afecta directamente 
las condiciones en que se im-
parten las clases.

Las obras fueron contrata-
das en 2023 por el municipio 
con recursos del Departamento 
de La Guajira provenientes de 
regalías. La comunidad exige 
una respuesta inmediata de las 
autoridades para asegurar un 
ambiente adecuado para la edu-
cación de los estudiantes.

Siendo este un tema importante a difundir entre la población 

Destruyeron la anterior, y la actual obra no alcanza el 50% de ejecución 

Uribia conmemora el Día Mundial contra la Trata de Personas 
con campaña de concientización

Comunidad educativa de Manaure protesta por retrasos en 
obras de infraestructura escolar

El XI Festival de Arte Estudiantil se 
llevará a cabo en La Guajira, con el ob-
jetivo de fomentar la expresión artís-
tica y la convivencia pacífica entre los 
jóvenes de la región. Organizado por la 
Fundación Ágora y apoyado por el Mi-
nisterio de las Culturas, las Artes y los 
Saberes, el evento incluirá competen-
cias en música, danza y artes plásticas.

Además, se realizarán foros sobre 
diálogo intercultural y convivencia. El 
festival busca fortalecer la identidad 
cultural y promover el desarrollo artís-
tico en las instituciones educativas de 
Riohacha.

El festival se celebrará del 9 al 23 
de agosto de 2024 en el Centro Co-
mercial Viva, con exhibiciones de artes 
plásticas, y los días 12 y 13 de sep-
tiembre en el auditorio de la Biblioteca 
Virtual Héctor Salah Zuleta, donde se 
presentarán las competencias de dan-
za y música.

Los participantes competirán en ca-
tegorías infantil y juvenil, con premios 
que incluyen instrumentos musicales, 
equipos de pintura y vestuarios de dan-
za. Además, los ganadores tendrán la 
oportunidad de representar al festival 
en su próxima edición.

Se realizará en el Centro Comercial Viva Wajiira 
XI Festival de Arte Estudiantil 
en La Guajira: Promoviendo el 
arte y la convivencia pacífica

http://www.facebook.com/guajiranews
http://www.instagram.com/guajiranews
http://www.twitter.com/guajiranews
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PULGUEROPULGUERO
Llegó el SegundoLlegó el Segundo

del Añodel Año
Desde el 30 de julioDesde el 30 de julio

¡¡Visítanos y encontrarás¡¡Visítanos y encontrarás
descuentos de locura!!descuentos de locura!!

Hasta el 5 de agostoHasta el 5 de agosto

ACTUALIDAD

En las instalaciones del coman-
do de Policía Guajira, la Policía 
Fiscal y Aduanera (POLFA) en 

coordinación con la Dirección de Im-
puestos y Aduanas Nacionales (DIAN) 
Seccional Riohacha llevaron a cabo 
una importante capacitación dirigida 
al gremio de comerciantes de la re-
gión. 

Este evento tuvo como objetivo 
principal actualizar y profundizar en 
el régimen aduanero vigente, propor-
cionando a los asistentes informa-
ción crucial para el correcto manejo 
de sus actividades comerciales y 
aduaneras. Durante la capacitación, 
se abordaron varios temas de interés.

El Estatuto Aduanero. “Se expli-
có en detalle el estatuto aduanero, 
enfatizando su objetivo de regular el 
comercio exterior, prevenir el contra-
bando y garantizar el cumplimiento 
de las normativas aduaneras”, dijo la 
Policía.

Asimismo, la difusión de Línea 
Anticontrabando #159. “Se resaltó la 
importancia de esta línea telefónica 

como un canal directo para denun-
ciar actividades de contrabando y 
proteger el comercio legal”, indicó la 
institución.

A su vez, los frentes de seguridad 
y apoyo a cooperantes. “Se presenta-
ron estrategias y medidas de seguri-
dad para apoyar a los cooperantes y 
comerciantes en la lucha contra el 
contrabando, promoviendo un entor-
no comercial más seguro y transpa-
rente”, advirtió la fuerza pública.

La actividad contó con la partici-
pación activa de comerciantes loca-
les, quienes manifestaron su interés 
y compromiso en colaborar con las 
autoridades para combatir el contra-
bando y fortalecer la legalidad en sus 
operaciones comerciales.

Finalmente, la Policía Fiscal y 
Aduanera y la DIAN reafirmaron su 
compromiso con el gremio de co-
merciantes y con la comunidad en 
general, continuando con su labor de 
formación y capacitación para garan-
tizar el cumplimiento de las normati-
vas aduaneras y fiscales en la región.

Funcionarios de la secreta-
ría de Salud distrital rea-
lizaron una capacitación 
en comunicación con len-

guaje de señas, con el objetivo 
de fortalecer la prestación de 
servicios y atención a las pobla-
ciones vulnerables, en especial 
las personas con discapacidad 
auditiva.

Este proceso de formación, 
busca que el equipo conozca las 
características y propiedades de 
este lenguaje incluyente, para 

entenderlo y usarlo de manera 
adecuada, cuando tengan casos 
donde se acerque la población a 
la dependencia a pedir orienta-
ción e información en temas de 
salud y eliminar las barreras co-
municativas que se presentan. 

“Este tipo de capacitaciones 
nos permite a nosotros como 
profesionales desarrollar capa-
cidades para la atención inclusi-
va de toda nuestra población del 
distrito de Riohacha. A mí como 
profesional y todos mis compa-

ñeros, esta experiencia nos ha 
parecido provechosa y sé que la 
vamos a replicar de tal manera 
que la población se va a ver be-
neficiada", manifestó José Jimé-
nez, funcionario de la secretaría. 

La administración, con el 
apoyo de Fungajes y el progra-
ma de Comunidades Saludables 
de USAID, seguirán brindando 
este tipo de capacitaciones, que 
son herramientas pertinentes 
para la inclusión y la igualdad 
de oportunidades en el distrito.

La Policía Nacional de La 
Guajira realizó una jorna-
da para prevenir la trata 
de personas en la ciudad 

de Riohacha.
Cabe indicar que este 30 de 

julio es el día mundial contra la 
trata de personas.

Este evento adelantado en 
la ciudad Riohacha se realizó 
en inmediaciones del parque Ni-
colás de Federman, en la calle 
Primera. 

"En el Dia Mundial Contra 
la Trata, a  través de nuestra 
Seccional de Protección de la 

Policía Nacional reafirmamos 
nuestro compromiso en la lucha 
contra este delito", dijo la fuerza 

pública.
De igual manera informaron 

las autoridades que "junto a en-

tidades gubernamentales bus-
camos promover y proteger los 
derechos de las víctimas en La 
Guajira"

De igual manera los uni-
formados también entregaron 
recomendaciones con el lema 
'Acabar con la trata'.

Hay que decir que estas es-
trategias de prevención contra 
esta conducta punible se reali-
zaron también en Maicao, Uribia 
y otros municipios de La Guajira.

Con el objetivo de fortalecer la prestación de servicios y atención a las poblaciones vulnerables

En la ciudad de Riohacha

Durante la capacitación, se abordaron varios te-
mas de interés

Funcionarios de la Secretaría de Salud de Riohacha se capacitan 
en comunicación con lenguaje de señas

Policía Nacional de La Guajira se comprometió a combatir la 
trata de personas

Policía Fiscal y Aduanera y la 
DIAN realizaron capacitación 
sobre Estatuto Aduanero para 
comerciantes en Riohacha

La administración, junto con Fungajes y USAID, continuará promoviendo estas 
capacitaciones para asegurar igualdad de oportunidades.
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MUNDO

La situación en Venezuela 
es crítica tras la reelec-
ción de Nicolás Maduro, 
que obtuvo el 51,2% de 

los votos según el Consejo Na-
cional Electoral (CNE). La opo-
sición y numerosos ciudadanos 
han denunciado fraude electo-
ral, exigiendo una auditoría in-
dependiente de los resultados. 
En respuesta, miles de venezo-
lanos han salido a las calles en 
protestas masivas, enfrentando 
una severa represión por par-
te de las fuerzas de seguridad. 
Hasta el momento, se reportan 
al menos seis muertos y múlti-
ples arrestos, en medio de una 
crisis económica y social profun-
da que ha llevado a un éxodo 
masivo.

Descontento y fraude 
electoral

El líder opositor Edmundo 
González Urrutia, apoyado por 
María Corina Machado, y otros 
miembros de la oposición han 
cuestionado la legitimidad de 
los resultados, argumentando 
que hubo manipulación en el 
conteo de votos. Las manifesta-
ciones en todo el país reflejan el 
descontento generalizado con 
el gobierno de Maduro, que ha 
sido acusado de utilizar tácticas 
autoritarias para mantenerse en 
el poder.

Represión y alteración del 
orden público

La situación se ha agravado 
con la violenta represión de las 
protestas. La Guardia Nacional 
y otras fuerzas de seguridad 
han desplegado una fuerte pre-
sencia para contener las ma-
nifestaciones. La represión ha 
resultado en enfrentamientos 
violentos, dejando un saldo de 
al menos seis fallecidos y de-
cenas de detenidos. Los mani-
festantes denuncian el uso ex-
cesivo de la fuerza por parte de 
las autoridades, mientras que el 
gobierno justifica sus acciones 
como medidas necesarias para 
mantener el orden.

Contexto de crisis
Este episodio se suma a una 

prolongada crisis económica y 
humanitaria en Venezuela. La 

población enfrenta escasez de 
alimentos, medicinas y otros 
productos básicos, junto con 
una hiperinflación que ha de-

vastado el poder adquisitivo. La 
situación ha llevado a millones 
de venezolanos a abandonar el 
país, buscando mejores condi-

ciones de vida en el extranjero.

Reacciones
internacionales

La comunidad internacional 
ha expresado preocupación por 
la situación en Venezuela. Diver-
sos países y organismos interna-
cionales han llamado a la trans-
parencia en el proceso electoral 
y han condenado la represión de 
las protestas. Sin embargo, el 
gobierno de Maduro mantiene 
una postura desafiante, respal-
dado por el alto mando militar, 
que ha reafirmado su lealtad al 
presidente y su rechazo a cual-
quier intento de cambio por vías 
no constitucionales.

La tensión sigue en aumen-
to, y el futuro del país es incier-
to, con una población cada vez 
más desesperada y una comu-
nidad internacional dividida en 
cuanto a las posibles soluciones 
a la crisis.

Venezuela en crisis:
descontento masivo y represión tras elecciones 
presidenciales

Las elecciones dominicales en Venezuela arrojaron violencia y disturbios en el país
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BIENESTAR

Una nueva revisión desafía 
la antigua creencia de que el 
consumo moderado de alcohol 
puede tener beneficios para la 
salud. El análisis, realizado por 
un equipo de investigadores en 
Canadá, señala fallas en varios 
estudios que parecían respal-
dar el consumo moderado de 
alcohol y sugiere que incluso 
los niveles bajos de consumo de 
alcohol conllevan riesgos signifi-
cativos para la salud.

”El alcohol es una sustancia 
muy importante en nuestra so-
ciedad, por lo que es importante 
acertar cuando se trata de los 
riesgos que pueden derivarse 
de la bebida. Aunque es una 
sustancia legal y muchas perso-
nas la disfrutan, también es una 
causa principal de muerte y dis-
capacidad prevenibles”, señaló 
el autor principal del estudio, Ti-
mothy Naimi, director del Institu-
to Canadiense de Investigación 
sobre el Abuso de Sustancias.

Publicado a principios de 
este año en el Journal of Studies 
on Alcohol and Drugs, el estudio 
reevaluó la investigación exis-
tente sobre el consumo de al-
cohol y la longevidad. “Los estu-
dios mejor realizados tienden a 
no mostrar ningún beneficio en 
absoluto del alcohol, mientras 
que los estudios con más limi-
taciones científicas son los que 
tienden a mostrar beneficios”, 
apuntó Naimi. “Esto significa 
que probablemente hemos esta-
do subestimando los riesgos del 
consumo de alcohol, y en térmi-
nos de salud, menos es mejor”.

Naimi y su equipo analizaron 
107 estudios publicados que 
siguieron a los individuos a lo 
largo del tiempo, examinando 
la relación entre los hábitos de 
bebida y la longevidad.

Inicialmente, los datos suge-
rían que los bebedores ligeros a 
moderados (aquellos que con-
sumían entre una bebida por 
semana y dos bebidas por día) 
tenían un 14% menos de riesgo 
de morir durante el período del 
estudio en comparación con los 
abstemios. Sin embargo, una 
inmersión más profunda reveló 
que los estudios que relaciona-
ban el consumo moderado de 
alcohol con beneficios para la 
salud eran de menor calidad.

“Los estudios mejor realiza-
dos tienden a no mostrar ningún 
beneficio en absoluto del alco-
hol, mientras que los estudios 
con más limitaciones científicas 
son los que tienden a mostrar 
beneficios”, anotó Naimi.

“Esto significa que probable-
mente hemos estado subesti-
mando los riesgos del consumo 
de alcohol, y en términos de sa-
lud, menos es mejor”. También 
explicó por qué la creencia de 
que el consumo moderado de 
alcohol es beneficioso ha per-
sistido durante tanto tiempo, a 
pesar de la evidencia sustancial 
de que el consumo moderado 
de alcohol conlleva algunos pe-
ligros para la salud, incluido un 
mayor riesgo de ciertos tipos de 

cáncer.
“El concepto de que el alco-

hol podría ser bueno para ti es 
realmente atractivo, ¿verdad? 
Entonces, como es agradable, 
preferimos leer estudios que di-
cen que también es bueno para 
nuestra salud,” dijo. De hecho, 
la noción de que el consumo 
moderado de alcohol conduce a 
una vida más larga y saludable 
en realidad se remonta a déca-
das atrás. Por ejemplo, la “para-
doja francesa” fue una idea que 
se hizo popular en la década de 
1990, afirmando que el vino tin-
to explica por qué los franceses 
disfrutan de tasas relativamente 
bajas de enfermedades cardía-
cas, a pesar de una dieta rica y 
grasosa.

Sin embargo, este estudio 
subraya la importancia de com-
prender la verdadera relación 
entre el consumo de alcohol 
y los riesgos para la salud, y 
también destaca la necesidad 
de mejores diseños de estudio 
en investigaciones futuras. Mu-
chos estudios existentes fueron 
observacionales y no aleatoriza-
dos, lo que introdujo sesgos que 
pueden sesgar los resultados.

“La mayoría de los estudios 
observacionales no inscriben a 
las personas hasta más tarde 
en la vida. Las personas que 
siguen bebiendo hasta la vejez 
tienden a ser muy sanas, y las 
que han desarrollado proble-
mas con el alcohol u otros pro-
blemas de salud no están inclui-

das”, anotó Naimi.
“Esto conduce a una mues-

tra sesgada y a conclusiones 
inexactas”. Whitney Linsenme-
yer, vocera de la Academia de 
Nutrición y Dietética (Academy 
of Nutrition and Dietetics), dijo 
que los hallazgos fueron inespe-
rados.

“Este hallazgo es una des-
viación sorprendente de la idea 
sostenida durante mucho tiem-
po de que la ingesta moderada 
de alcohol (hasta 1 bebida al día 
para las mujeres, hasta 2 bebi-
das al día para los hombres) 
puede ser beneficiosa para 
nuestra salud” dijo. “Es curioso 
ver cómo las culturas en las que 
el alcohol es una parte integral 
de su cocina, como la francesa, 

siguen teniendo poblaciones re-
lativamente sanas. Esto subraya 
la importancia de evaluar la to-
talidad de la dieta en lugar de 
centrarse en un elemento espe-
cífico”.

En cuanto a las directrices 
de salud pública, el estudio es 
coherente con la posición de las 
principales organizaciones sani-
tarias, que han reducido los lími-
tes recomendados para el con-
sumo de alcohol en los últimos 
años. Linsenmeyer anotó que 
las Guías Dietéticas para los 
Estadounidenses (DGA, por sus 
siglas en inglés) recomiendan 
limitar la ingesta de alcohol a 1 
bebida o menos al día para las 
mujeres, y a 2 bebidas o menos 
al día para los hombres.

Los DGA se actualizan cada 
cinco años en función de la 
ciencia más reciente, y los DGA 
2025-2030 están siendo desa-
rrollados por un comité asesor. 
Dos grupos de expertos, sepa-
rados del comité asesor de la 
DGA, también están revisando 
las últimas investigaciones so-
bre el alcohol y la salud. Sus 
hallazgos se presentarán al De-
partamento de Agricultura de 
EE.UU. y al Departamento de 
Salud y Servicios Humanos de 
EE.UU., para informar el próximo 
conjunto de DGA.

“Así es como funciona la 
buena ciencia: cambia con el 
tiempo”, dijo Linsenmeyer. “Te-
nemos nuestros DGA actuales, 
sin embargo, la ciencia del al-
cohol en los últimos años está 
evolucionando rápidamente, y 
el próximo conjunto de DGA re-
flejará esta ciencia más nueva”. 
En países como Francia, Inglate-
rra y los Países Bajos, que son 
países que beben mucho, las 
recomendaciones para el con-
sumo de alcohol en realidad han 
disminuido, anotó Naimi.

En enero de 2023, la Orga-
nización Mundial de la Salud 
(OMS) también publicó una de-
claración actualizada de que 
ningún nivel de consumo de al-
cohol es seguro para la salud. 
“La buena noticia es que en 
realidad, tanto en términos de 
la opinión científica como de la 
opinión pública, esta idea de 
que el alcohol es bueno para los 
niveles bajos en realidad se ha 
erosionado bastante”, añadió 
Naimi.

Linsenmeyer dio algunos 
consejos prácticos para aque-
llos que disfrutan de una bebi-
da diaria. “Mi consejo es que 
disfrutes absolutamente de la 
copa de vino o cerveza con tu 
comida, y que recuerdes que la 
moderación con el alcohol es de 
vital importancia para nuestra 
salud”, dijo. “Hay muchos otros 
alimentos o nutrientes que tene-
mos en nuestra dieta por placer, 
en lugar de beneficios para la 
salud. Disfrutar de un bocadillo 
o una bebida con moderación 
puede ser parte de un estilo de 
vida equilibrado, pero es esen-
cial tener en cuenta el impacto 
general en la salud”.

Beber alcohol con moderación no ayuda a vivir más, 
según una investigación reciente
Ninguna cantidad de sustancias alcohólicas es buena para la longevidad, según un nuevo análisis que eva-
luó la evidencia de más de 100 estudios publicados

Los nuevos hallazgos sugieren que hasta el consumo moderado de alcohol acarrea riesgos significativos

Investigadores en Canadá descubren que estudios de alta calidad no respaldan los supuestos beneficios del alcohol
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Cuando intentaba atravesar 
el río Ranchería en su desembo-
cadura, un hombre desapareció 
ante la vista de sus compañeros 
y fue encontrado sin vida al día 
siguiente. Se indicó que la per-
sona era conocida como "Chi-
huahua", de aproximadamente 
16 años, nacido en Uribia y habi-
tante de calle.

El hallazgo se efectuó en el 
cauce del torrente, en el sector 
de El Riíto, donde fue avistado 
flotando a las 5:40 de la maña-
na del martes 30 de julio. Se co-
noció que, hacia las 7:30 de la 
noche anterior, uno de sus acom-
pañantes aseguró que habían 
consumido bóxer y Chihuahua 
intentó pasar a la otra orilla. Al 

percatarse de que no salió del 
agua, comenzaron su búsqueda 
por la orilla y en el sector, sin lo-
grar encontrarlo.

El cuerpo fue descubierto por 
ciudadanos que hacen ejercicio 
en la avenida La Marina y prac-
tican deportes en la playa; unos 
jóvenes lo llevaron a la orilla y 
luego avisaron a las autoridades.

Un mototaxista identifica-
do como Gilberto Pas-
cual Vargas Fuenmayor, 
de 47 años y originario 

de Venezuela, fue asesinado 
mientras conducía su motocicle-
ta.

El incidente ocurrió alrede-
dor de las 11 de la mañana del 
martes 30 de julio en el kilóme-
tro 35 de la carretera departa-
mental, entre la vereda La Are-
na y el sector La Isla, en el área 

rural de Riohacha.
Vargas, conocido como "Piru-

lo", fue atacado con un arma de 
fuego desde otra motocicleta en 
marcha y falleció en el lugar.

Los usuarios de la vía aler-
taron sobre su cuerpo, que pre-
sentaba dos impactos de bala: 
uno en el pómulo izquierdo y 
otro en el glúteo del mismo lado.

El Las autoridades acudieron 
al lugar para realizar las investi-
gaciones correspondientes.

En la parte baja de una 
valla publicitaria ubicada a la 
salida de la vereda Río Ancho, 
en el municipio de Dibulla, 
fue encontrada una bande-
ra del Ejército de Liberación 
Nacional (ELN). El emblema 
fue avistado por conductores 

que transitaban la vía que 
conduce hacia el cementerio 
de la población. Los habitan-
tes, alertados por viajeros y 
transportadores, quedaron 
asombrados por el descubri-
miento, ya que no se tenía co-
nocimiento de presencia del 

grupo ilegal en esta zona. La 
bandera fue colocada en los 
postes de sostenimiento del 
panel publicitario de concreto.

Este hecho generó alarma 
entre los residentes de la lo-
calidad, quienes inmediata-
mente informaron a las auto-

ridades. Este es el segundo 
distintivo del ELN encontrado 
en los ejes viales de La Gua-
jira en los últimos días; el 
primero apareció el pasado 
sábado, en forma de grafitis 
en el asfalto de la vía entre 
Urumita y Villanueva.

Un nuevo golpe a las bandas 
dedicadas a la manipulación 
de redes eléctricas lograron las 
autoridades en el municipio de 
Soledad.

Luego de una serie de de-
nuncias y labores de inteligen-
cia fueron capturados los miem-
bros de la banda denominada 
“Los Maja” en inmediaciones 
del barrio Manantial, cuando en 
flagrancia instalaban postes y 
redes eléctricas para energizar 
viviendas en el sector.

El procedimiento se llevó a 
cabo en la calle 65 con la ca-
rrera 13 y las personas fueron 

judicializadas por el delito de 
Defraudación de fluidos.

Los capturados fueron iden-
tificados como José Julio Aguas, 
Julio César Aguas e Ismael Cas-
tro, Rodrigo Silvera

De acuerdo con el Gerente 
de Air-e en el Atlántico, Ramiro 
Castilla Andrade estas personas 
fueron capturadas en flagrancia 
y sin ningún tipo de autorización 
o permiso manipulaban las re-
des eléctricas de propiedad de 
la compañía.

“Todas las pruebas del pro-
cedimiento están en manos de 
la justicia y esperamos que se 

actúe con firmeza”, dijo.
Agregó que lamentablemen-

te en Soledad y otras poblacio-
nes son muchas las personas 

que construyen sus casas o 
negocios sin los debidos permi-
sos. Adicionalmente hacen ex-
tensión de la infraestructura de 

servicios públicos, incluyendo la 
energía, lo cual se constituye en 
una flagrante violación de la ley.

Actualmente, Air-e lidera 
más de 500 denuncias penales 
en conjunto con la Fiscalía por 
Defraudación de Fluidos y Con-
cierto para delinquir, con cerca 
de 200 personas ya capturadas, 
cifras que no dejan de aumen-
tar. 

El gerente de Air-e en el At-
lántico, Ramiro Castilla Andra-
de, destacó la importancia de la 
colaboración de las autoridades 
para seguir combatiendo el robo 
de energía.

Desde las 5:30 de la ma-
drugada, un grupo de in-
dígenas bloqueó el paso 

de vehículos entre Maicao y Rio-
hacha, exigiendo cumplimiento 
a una empresa de transporte 
por la muerte de un familiar. 
Los wayuu se apoderaron de la 
carretera Troncal del Caribe, a 
la altura del kilómetro 21, cerca 
de la entrada al corregimiento 
Aremasaín en el municipio Ma-

naure. El asunto de la protesta 
había llegado a una concerta-
ción entre los representantes de 
Expreso Almirante Padilla, Exal-
pa, con las autoridades tradicio-
nales y familiares.

Las partes acordaron la en-
trega de un resarcimiento por 
la muerte de un indígena, quien 
falleció en el siniestro vial, de un 
bus interdepartamental, ocurri-
do el 31 de diciembre del 2023.

Se conoció que, con los 
miembros de esta etnia, la ase-
guradora asumió la responsabi-
lidad económica que correspon-
de a los siniestros ocurridos en 
los diferentes ejes viales.

Como se recordará, en esa 
oportunidad se presentó el vol-
camiento de un vehículo de 
pasajeros, en cercanías del ki-
lómetro 29, de esa misma vía a 
tempranas horas del día.

En Soledad

Cae banda que estaba manipulando redes eléctricas un sector 
en el barrio Manantial

Hallan hombre muerto flotando en 
El Riíto

Asesinan a mototaxista en plena carretera en zona rural de Riohacha

Bajo una valla hallan bandera del ELN en 
Río Ancho

Bloqueo en Aremasaín en reclamo contra transportadora

Riohacha

Zona rural de Dibulla

Gilberto Pascual Vargas Fuenmayor, 
de 47 años, occiso.
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Conciertazo Vallenato en homenaje 
a Omar Geles en Bogotá

Gestionan monumento para Diomedes Díaz y Juancho Rois en 
San Juan del Cesar – La Guajira

Luisito Comunica se va con toda contra el régimen de 
Maduro: “Es un payaso ridículo iletrado”
El youtuber mexicano se refirió a la pelea que busca tener el dictador venezolano con el empresario Elon 
Musk

Por: Paul Bolaño Saurith

Por: Paul Bolaño Saurith

El fraude electoral en las 
pasadas elecciones en 
Venezuela da continui-
dad a la dictadura de 

Nicolás Maduro, que lleva más 
de una década en el poder. Ante 
este acto, varios referentes y 
figuras públicas de diversas 
partes del mundo como Luisito 
Comunica, alzaron su voz y cri-
ticaron la nula transparencia en 
el proceso de sufragio, y su apo-
yo al pueblo venezolano.

El YouTuber Luisito Comuni-
ca, que cuenta con más de 30 
millones de seguidores en diver-
sas plataformas y redes socia-
les, que se pronunció ante la pe-
lea de Maduro y el empresario 
tecnológico Elon Musk.

Todo comenzó con un men-
saje que lanzó en la plataforma 
X, Elon Musk, donde el empre-
sario acusó las elecciones de 
Venezuela como una “Farsa”, a 
lo que el mandatario venezolano 
arremetió, causando burlas por 
parte de Luisito Comunica.

¿Cuál fue la crítica de
Luisito Comunica al

dictador Nicolás Maduro?
Las duras críticas de Luisito 

Comunica al dictador Maduro se 
mostraron a través de su cuen-
ta de Instagram, donde afirmó: 
“Pinche Payaso iletrado, no 

sabe ni pronunciarlo, y le está 
diciendo que vayan a pelear, 
que viejo tan ridículo”.

Agregó que no tiene en cuen-
ta el sufrimiento de la gente que 
“está muriéndose en la calle y 
él hablando de pelear con Elon 
Musk… que oso”.

Estas declaraciones son pro-
ducto de lo que dijo el dictador 
en pasadas ocasiones donde 
dijo en plena conferencia que 
el que se metía con él se “seca” 
igual de quién se mete con Ve-
nezuela, afirmaciones que fue-
ron criticadas y temas de burlas 
no solo por Luisito Comunica, 
sino también, por la comunidad 
internacional.

¿Cómo es la pelea entre 
Elon Musk y el dictador 

venezolano Nicolás
Maduro?

El multimillonario tecnológi-
co Elon Musk añadió al dictador 
venezolano Nicolás Maduro a la 
lista de dirigentes extranjeros 
con los que ha tenido confronta-
ciones.

Tras los resultados de las úl-
timas elecciones presidenciales 
en Venezuela, en las que el Con-
sejo Nacional Electoral de ese 
país proclamó a Maduro como 
ganador de manera ilegal, el 
propietario de X (anteriormente 

Twitter) acusó al mandatario de 
“fraude electoral”.

“Qué vergüenza para el dic-
tador Maduro”, expresó Musk el 
lunes en su plataforma de redes 
sociales. Maduro respondió rá-
pidamente, calificando a Musk 
como “el archienemigo de la paz 
de Venezuela”.

También, el dictador alegó 
que el empresario es una “re-
presentación de la ideología 
fascista, antinatural, antiso-
ciedad”. “Elon Musk está des-
esperado, contrólate”, advirtió 
Maduro, quien también afirmó 
que “quien se mete conmigo se 
seca”; entre otras aseveracio-
nes.

¿Musk siguió
respondiendo a los

ataques del dictador
venezolano?

Musk, ha mostrado simpa-
tía con el presidente argentino 
Javier Milei, por lo que retuiteó 
un mensaje de este último: “Los 
números anuncian una aplas-
tante oposición a la victoria y el 
mundo está esperando que el 
gobierno reconozca la derrota 
después de años de socialismo, 
miseria, decadencia y muerte”.

En respuesta, Maduro volvió 
a calificar al magnate estadou-
nidense como una “amenaza 

para Venezuela”. Y Musk pu-
blicó un mensaje en español 
acompañado de un video sobre 
la proclamación inconstitucional 
de Maduro: “El burro sabe más 
que Maduro”, y luego añadió: 
“Perdón por comparar al pobre 
burro con Maduro. Es un insulto 
al mundo animal”.

¿Qué otros enfrentamien-
tos ha tenido Musk en la 

política?
Este no es el primer altercado 

de Musk con gobiernos extranje-
ros. A principios de año, tuvo un 
conflicto con un juez de la Corte 
Suprema de Brasil sobre temas 
de libertad de expresión y la su-
puesta desinformación en X.

Musk ha implementado cam-

bios significativos en la política 
de la plataforma desde que la 
adquirió en 2022, incluyendo 
despidos masivos.

En el marco de las eleccio-
nes en Venezuela, la líder opo-
sitora María Corina Machado 
afirmó que la oposición logró 
obtener el 73,20% de las actas 
emitidas, que otorgan la victoria 
al ex embajador Edmundo Gon-
zález Urrutia.

No obstante, el Consejo Na-
cional Electoral proclamó de 
manera ilegal oficialmente a 
Maduro como presidente, tras 
anunciar la noche del domingo 
que había ganado con el 51,2% 
de los votos, aunque aún falta-
ban por contarse más de dos 
millones de votos.

Con el Conciertazo Vallena-
to se realizará un homenaje a 
la memoria de Omar Geles este 
domingo 4 de agosto en el par-
que Simón Bolívar en el marco 
de la edición 27 del Festival de 
Verano.

Serán 13 cantantes del gé-
nero vallenato que estarán con 

sus grandes éxitos en el parque 
Simón Bolívar, a partir de las 9 
de la mañana totalmente gratis.

La nómina de los artistas es 
la siguiente:

Jean Carlos Centeno, Alex 
Manga, Farid Ortiz, Elder Dayán 
y Lucas Dangond, Ana Del Casti-

llo, Karen Lizarazo, Penchy Cas-
tro, Diego Daza, Rafael Santos, 
El Mono Zabaleta, Rafa Pérez, 
Los Inquietos y Peter Manjares.

Será un espectáculo inolvi-
dable para recordar ese legado 
de Omar Geles, quien partió a 
la eternidad el pasado 21 de 
mayo.

Las autoridades de La Guajira 
avanzan en la iniciativa para hacer-
le un monumento a Diomedes Diaz 
y Juancho Rois, en el municipio de 
San Juan del Cesar, sur de La Gua-
jira.

Así lo dio a conocer el presidente 
del Festival Nacional de Composito-
res de San Juan del Cesar, Álvaro 
Álvarez, quien afirmó que existe la 
buena voluntad del gobernador de 
La Guajira, Jairo Aguilar; el alcalde 
de San Juan del Cesar, Enrique ‘Cu-
bita’ Urbina; el director del Fondo 
Mixto de La Guajira, Larry Iguarán, 
para hacer realidad este proyecto.

La escultura de Diomedes Diaz 
y Juancho Rois, que ya tiene su 
maqueta, sería instalada en el si-
tio conocido como Cuatro Vías, que 
une las carreteras de San Juan del 
Cesar, La Junta y Valledupar, siendo 

una intercepción de mucho tráfico y 
gran afluencia.

Diomedes Díaz y Juancho Rois, 
conformaron una de las parejas 
musicales más exitosas del valle-
nato dejando un importante legado 
musical para todas las generacio-
nes.

Diomedes Diaz, quien nació en 
La Junta y Juancho Rois en San 
Juan del Cesar, grabaron las pro-
ducciones La Locura, Ganó el fol-
clor, Título de amor, Canta conmigo, 
26 de Mayo, entre otras que deja-
ron éxitos y clásicos como: Lluvia de 
verano, Mi primera cana, Era como 
yo, Parranda ron y mujer, El cóndor 
herido, Ya lo verás, entre otros.

El monumento de Diomedes 
Díaz y Juancho Rois, será un ver-
dadero atractivo turístico para San 
Juan del Cesar y toda la región.

El influencer calificó de ridículo al dictador venezolano. 
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El titular de la cartera, Juan Fernando Cristo, precisó que “el criterio con el que se aproxima el Ejecutivo a 
esta legislatura es el de entender que no se puede imponer la visión del Gobierno a raja tabla y que hay que 
concertar”.

El director del Departamento Nacional de Planeación, Alexander López, consideró que las regalías no se han 
utilizado para avanzar hacia la descarbonización de la economía.

Las reformas a la Salud y la 
Laboral, la Ley Ordinaria de la 
Jurisdicción Agraria, la Ley de 
Servicios Públicos, así como 
iniciativas enfocadas a reforzar 
el Sistema Penal Acusatorio, la 
pequeña minería y el Acto Legis-
lativo de Autonomía Territorial, 
fueron los principales proyectos 
que el ministro del Interior, Juan 
Fernando Cristo socializó con 
los miembros de la bancada del 
Senado del partido Liberal.

En el encuentro, el titular de 
la cartera hizo un llamado a los 
congresistas para trabajar en la 
implementación del Acuerdo de 
Paz y que formulen sus propues-
tas e inquietudes de cara a con-
certar una agenda legislativa.

En la jornada, que contó con 
la presencia de las ministras de 
Justicia, Ángela María Buitrago; 
de Agricultura, Marcela Carva-
jalino, y el ministro de Salud, 
Guillermo Jaramillo, entre otros 

integrantes de Gobierno, Cristo 
expresó que “socializar todos 
los proyectos con los partidos y 
con las bancadas es necesario 
para ir aclimatando. Eso requie-

re un trabajo previo alrededor 
de varios de los proyectos y de 
la agenda del Gobierno. Creo 
que es útil y nos ayuda mucho 
a mirar la posibilidad de lograr 

consensos”.
“Yo creo que tanto la reforma 

Laboral como la reforma a la 
Salud ya están maduras, llevan 
más de año y medio, el país está 

pendiente de tomar decisiones 
y tenemos que tomarlas en el 
transcurso de este semestre”, 
indicó el MinInterior.

Precisó que “el criterio con el 
que se aproxima el Ejecutivo a 
esta legislatura es el de enten-
der que no se puede imponer la 
visión del Gobierno a raja tabla y 
que hay que concertar”.

En el encuentro, que además 
tuvo la presencia de los senado-
res Karina Espinosa, Laura Es-
ter Fortich, Claudia María Pérez, 
Jaime Enrique Durán y Alejandro 
Alberto Vega, el ministro Cris-
to insistió en la pertinencia de 
implementar el Acuerdo de Paz 
para lograr la transformación te-
rritorial de las zonas PDET. 

En ese sentido, indicó que 
ya inició una serie de recorri-
dos, el primero hecho en Simití 
(Bolívar), y que próximamente 
visitará Buenaventura (Valle del 
Cauca).

Un llamado a todos los 
sectores sociales, eco-
nómicos y políticos del 
país formuló el director 

del Departamento Nacional de 
Planeación, Alexander López 
Maya, para que los recursos del 
Sistema General de Regalías se 
utilicen en la implementación 
de un nuevo modelo de matriz 
energética y la protección del 
medio ambiente, pilar del Go-
bierno del presidente Gustavo 
Petro Urrego.

En los últimos ocho años se 
han aprobado 19.393 proyec-
tos con recursos de regalías por 
valor de $68,54 billones, de los 
cuales solo 1% se ha destina-
do a la restauración ambiental 
como contraprestación por la 
destrucción de la biodiversidad 
que deja el extractivismo, dijo 
el funcionario al intervenir en el 
‘Foro Regalías ¿Hacia un futuro 
sostenible y competitivo?’ orga-
nizado por la Contraloría Gene-
ral de la República y la Universi-

dad Externado de Colombia. 
López señaló que, hasta aho-

ra, las regalías no se han utiliza-
do para honrar los compromisos 

del país ante la Organización 
de Naciones Unidas (ONU) para 
avanzar hacia la descarboniza-
ción de la economía y la transi-

ción de la matriz energética en 
el marco de la agenda 2030 de 
los Objetivos de Desarrollo Sos-
tenible.

Recursos disponibles
A la fecha, explicó el direc-

tor del DNP, los recursos dis-
ponibles del Sistema General 
de Regalías ascienden a $16,5 
billones, los cuales están distri-
buidos de la siguiente manera: 

- $8,16 billones para entida-
des territoriales.

- $892.000 millones para co-
munidades étnicas

- $7,46 billones de convoca-
torias del Gobierno Nacional, en 
donde $2,25 billones son para 
asignación ambiental; $3,09 
billones son para asignación de 
Ciencia, Tecnología e Innova-
ción; $1,64 billones son para la 
paz, y $483.000 millones para 
emprendimiento y generación 
de empleo.

“Estos recursos son un ac-
tivo estratégico para los territo-

rios y sus comunidades, para 
avanzar en la inversión de pro-
yectos en defensa de la vida 
donde la prioridad sea combatir 
el cambio climático avanzando 
en un modelo de desarrollo re-
siliente con el medioambiente, 
que ponga como primer eje de 
transformación la vida del pla-
neta”, manifestó. 

Agregó que el fin es que “el 
agua, la salud, la educación, la 
reforma agraria y la transición 
energética apalanquen nuestro 
modelo de desarrollo. Para ello, 
el DNP está listo a apoyar todas 
estas iniciativas que permitan el 
cierre de brechas y la transfor-
mación de los territorios”.

El director del DNP conclu-
yó que la implementación de la 
agenda climática podría traer 
beneficios económicos netos 
por US$7.000 millones entre 
2023 y 2050, y un mayor cre-
cimiento de ingresos de los ho-
gares para 2050 por cerca de 
US$92.000 millones.

Con la bancada liberal del Senado, el Ministro del Interior 
socializó la agenda legislativa del Gobierno para el tercer 
periodo de sesiones del Congreso

Regalías deben destinarse a implementar nuevo modelo 
de matriz energética y protección del medio ambiente: 
director de DNP

 Alexander López Maya, director del Departamento Nacional de Planeación.  

http://www.guajiranews.com
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El chatbot de inteligencia ar-
tificial de Google, Gemini, aho-
ra es más rápido y proporciona 
mejores respuestas gracias a la 
integración de 1.5 Flash, el sis-
tema de IA más avanzado de la 
compañía. Los usuarios pueden 
acceder a esta nueva versión de 
Gemini de forma gratuita e ilimi-
tada.

“Con Gemini 1.5 Flash, no-
tarás mejoras generales en la 
calidad y la latencia, con mejo-
ras especialmente notables en 
el razonamiento y la compren-
sión de imágenes”, explicó Amar 
Subramanya, vicepresidente de 
Ingeniería de Gemini Experien-
ces en Google. Esto implica que 
Gemini ahora responde con ma-
yor velocidad y eficiencia.

La compañía indicó que 
pronto los usuarios gratuitos de 
Gemini 1.5 Flash tendrán la po-
sibilidad de subir documentos a 
través de Google Drive o direc-
tamente desde su dispositivo. 
“Gemini podrá analizar archivos 
de datos por ti, lo que te per-
mitirá descubrir información y 
visualizarla a través de gráficos 
y diagramas”, dijo Subramanya.

Actualmente, Gemini de Goo-
gle está disponible en varios 
países de Latinoamérica, inclu-
yendo México, Brasil, Argentina, 
Chile, Colombia, Perú y Ecuador, 
así como en España. Ofrece so-
porte en más de 30 idiomas, 

como el español, inglés, fran-
cés, portugués, alemán, japo-
nés, italiano y chino.

Cómo utilizar el nuevo 
Gemini de forma gratuita

Para acceder a Gemini 1.5 
Flash gratis, estos son los pasos 
que los usuarios deben seguir:

1. Ir a https://gemini.goo-
gle.com/app.

2. Iniciar sesión con una 
cuenta personal de Google. En 
algunos casos, se puede con 
una cuenta de Workspace.

3. Iniciar una conversa-
ción Gemini.

La versión de Gemini con 1.5 
Flash se encuentra de forma 
predeterminada en el chatbot. 
Para asegurarse que se está 
usando, el usuario puede dirigir-
se a ‘Ayuda’ y luego a ‘Actualiza-
ciones’.

La actualización más recien-
te debe decir: “Presentamos Ge-
mini 1.5 Flash en Gemini. Ahora 
Gemini te permite acceder a 1.5 
Flash, nuestro modelo optimiza-
do para ser más rápido y eficien-
te. 1.5 Flash ofrece una ventana 
de contexto 4 veces más gran-
de (de 8000 tokens a 32.000) 
comparado con 1.0 Pro, y una 
mejor calidad y precisión de las 
respuestas en general”.

Cómo Google está
mejorando las respuestas 

de Gemini
Además de incorporar 1.5 

Flash en Gemini, Google ha 
añadido nuevas funciones a su 
chatbot para evitar que la IA ge-
nere información incorrecta o 
alucine.

Ahora, cuando los usuarios 
buscan datos, Gemini muestra 

enlaces a contenido relaciona-
do, permitiéndoles explorar si-
tios web adicionales que respal-
dan y enriquecen la información 
proporcionada.

En algunos países, al res-
ponder preguntas en inglés, 
los usuarios pueden acceder a 
información adicional directa-
mente desde las respuestas de 
Gemini.

A parte de los enlaces a con-
tenido relacionado, la función 
de doble verificación de Gemini 
compara las respuestas con re-
sultados de búsqueda de Google 
para destacar qué afirmaciones 
se corroboran o se contradicen 
en la web.

Las alucinaciones en una 
inteligencia artificial ocurren 
cuando el modelo genera infor-
mación incorrecta, inexacta o 
completamente inventada, sin 
base en datos reales.

A partir de qué edad los 
niños deben utilizar 

Gemini
En los próximos días, los ado-

lescentes que cumplan con la 
edad mínima para gestionar su 
propia cuenta de Google podrán 
acceder a Gemini y utilizarlo 
para actividades como mejorar 
su comprensión de las materias 
escolares, prepararse para la 
universidad o recibir asistencia 
con proyectos creativos.

En Chile, Colombia, Perú, Ve-
nezuela y España, la edad míni-
ma es de 14 años. La empresa 
aclara que “para todos los paí-
ses que no figuran en esa lista, 
la edad mínima para adminis-
trar su propia cuenta de Google 
es de 13 años”.

Qué se puede hacer con 
Gemini

Gemini, el chatbot impulsa-
do por inteligencia artificial de 
Google, ofrece una amplia gama 
de funcionalidades para los 
usuarios. Algunos ejemplos son:

• Asistencia escolar: Si 
el usuario tiene una pregunta 
sobre matemáticas, historia o 
cualquier otra materia, puede 
preguntar a Gemini y obtener 
una explicación clara y detalla-
da.

• Preparación universi-
taria: Al estudiar para exáme-
nes de admisión, Gemini pro-
porciona resúmenes de temas 
complejos o guías a través de 
prácticas de prueba.

• Proyectos creativos: 
Para proyectos como redacción 
de ensayos o presentaciones, 
Gemini puede ofrecer ideas, su-
gerencias de estructura y enla-
ces a fuentes relevantes.

Disponible en múltiples idio-
mas y en varios países, Gemini 
es una herramienta versátil para 
diversas necesidades.

Invertir en un dispositivo tec-
nológico no solo implica usarlo 
y sacarle provecho, sino que 
saber cuidarlos es fundamental 
para garantizar que duren por 
años y que funcionen de la me-
jor manera posible. En el caso 
de los audífonos, hay muchas 
formas de uso que pueden des-
gastarlos y afectar la calidad del 
audio.

Si bien es imposible evitar 
que unos auriculares que tene-
mos puestos a diario se dañen, 
es importante tener en cuenta 
ciertos cuidados para reducir el 
impacto, no dañar sus compo-
nentes y que los tengamos útiles 
por mucho tiempo.

Recomendaciones para 
cuidar los audífonos

• Limpieza rutinaria: La 
limpieza regular de tus audífo-
nos es crucial para mantener 
su rendimiento y prolongar su 
vida útil. La acumulación de su-
ciedad, humedad y sudor puede 
dañar los componentes internos 
y afectar la calidad del sonido. 
Para evitar estos efectos, es 
recomendable limpiarlos aproxi-
madamente una vez a la sema-
na.

Para hacerlo, utiliza un paño 
sin pelusa ligeramente hume-
decido con alcohol isopropílico. 
Este método ayuda a evitar la 

acumulación dañina en las al-
mohadillas y los controladores, 
previniendo que el audio pierda 
calidad y que los componentes 
internos se deterioren.

Es importante tener cuidado 
con el uso de alcohol isopropíli-
co en el exterior de los disposi-
tivos. Verifica con el fabricante 
si es seguro utilizar este tipo de 
limpiador en tus audífonos.

• Conocimiento de los 
puntos débiles de los disposi-
tivos: Cada dispositivo tiene sus 
puntos débiles, y en los audífo-
nos, estos suelen ser los cables, 
puntos de conexión, controlado-
res, bandas para la cabeza y bi-
sagras. Uno de los errores más 
comunes es desconectar los 
audífonos tirando del cable en 
lugar del enchufe. Esto puede 
desgastar el cable en el punto 
de conexión al conector, redu-
ciendo la vida útil del dispositi-
vo.

Además, asegúrate de usar 
los audífonos correctamente, 
colocándolos sobre ambas ore-
jas y ajustando la banda para 
que se asiente de manera có-
moda y segura sobre tu cabeza.

• Enrrollado correcto de 
los cables: Enrrollar los cables 
correctamente es fundamental 
para evitar daños. El primer prin-
cipio es asegurarte de que el 
cable esté recto y sin nudos. Un 

cable con giros y vueltas puede 
desgastar el cableado interno, 
afectando la calidad de la cone-
xión y del sonido.

Después de usar tus audí-
fonos, pasa los dedos por el 
cable para enderezarlo. Si hay 
giros más serios, coloca un ob-
jeto pesado como un libro en 
un extremo y estíralo sobre una 
superficie plana, dejándolo así 
por 24-48 horas. Luego, forma 
un lazo alrededor de tres de tus 
dedos y pasa el extremo restan-
te a través del lazo sin apretar 
demasiado, ya que esto puede 
desgastar el cable.

• Prevención y evitación 
de la humedad: La humedad es 
el enemigo número uno de los 
audífonos, ya que puede dañar 

el material de las almohadillas 
y corroer los circuitos y cone-
xiones internas. Para evitar la 
exposición a altos niveles de hu-
medad, que son aquellos supe-
riores al 50%, compra paquetes 
de silica desecante y colócalos 
en el estuche o cajón donde 
guardas tus audífonos. Reem-
plaza estos paquetes cada seis 
a doce meses.

Si vives en una zona con mu-
cha humedad, evita guardar tus 
dispositivos en áreas como el 
baño o la cocina. En caso de que 
los audífonos se mojen, sécalos 
inmediatamente con un paño y 
colócalos en un recipiente con 
paquetes de sílica para que se 
sequen al aire libre. No los se-
ques bajo la luz solar directa ni 

uses fuentes de calor como se-
cadores de cabello, ya que esto 
puede causar daños irreversi-
bles.

• Bajar el volumen antes 
de encender: Antes de repro-
ducir tu lista de reproducción 
favorita, asegúrate de bajar el 
volumen y aumentarlo gradual-
mente. Esto no solo te protege 
de sustos, sino que también evi-
ta forzar los controladores de los 
audífonos. Mantener el volumen 
unos cuantos niveles por debajo 
del máximo es otra buena prác-
tica para evitar el desgaste inne-
cesario de los altavoces.

• Uso de aplicaciones 
de ecualización para reducir 
los graves: Las frecuencias ba-
jas ejercen más presión sobre 
los controladores que cualquier 
otra frecuencia. Para minimizar 
esta presión, ajusta los graves 
a través de una aplicación de 
ecualización (EQ). Puedes ha-
cerlo directamente desde tu 
teléfono o mediante una aplica-
ción de terceros como Wavelet.

Si tus audífonos no tienen un 
controlador de graves dedica-
do, es recomendable evitar las 
funciones de refuerzo de graves 
que ofrecen algunos teléfonos o 
servicios de streaming de músi-
ca, ya que pueden disminuir la 
calidad del audio.

CIENCIA & TECNOLOGÍA

Prueba la Inteligencia Artificial gratuita de Google: Mejores 
respuestas y más rápidas

Seis trucos para cuidar los auriculares o audífonos y que 
duren muchos años

Los usuarios tiene la oportunidad de acceder a Gemini 1.5 Flash, la nueva IA de Google, gratis y sin límite de 
interacciones

Una de las claves es no escuchar música en volumen muy alto, porque sus componentes se pueden dañar

El cable de los audífonos es uno de los componentes que más se afecta debi-
do al mal uso de los usuarios.

https://gemini.google.com/app
https://gemini.google.com/app
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El mercado de fichajes para 
el torneo finalización de 2024 
ha sido uno de los más movi-
dos de los últimos años. Esto se 
debe a que varios equipos del 
fútbol colombiano han logrado 
concretar la contratación de fi-
guras de talla internacional.

Entre ellas se destacan prin-
cipalmente dos: la llegada de 
Radamel Falcao García a Mi-
llonarios y el regreso de David 
Ospina a Atlético Nacional, este 
último, siendo un ídolo de la hin-
chada Verdolaga, por su exitoso 
primer paso por la institución.

En el caso de Ospina, el 
guardameta volverá a vestir la 
camiseta de Nacional después 
de 16 años y tras pasar por equi-
pos como Niza, Arsenal, Napoli 
y Al-Nasrr de Arabia, en el que 
compartió con Cristiano Ronal-
do, además de haber sido titular 
con la selección Colombia en los 
mundiales de Brasil 2014 y Ru-
sia 2018.

“Estoy muy feliz y emociona-
do de volver a mi casa, de estar 
de nuevo en el club que amo. Es 
motivo de orgullo. Salí muy jo-
ven de esta institución a buscar 
un futuro en el fútbol europeo. 
Agradecido con Dios por el ca-

mino que he podido recorrer y la 
familia que he forjado”, declaró 
Ospina en su presentación con 
el cuadro antioqueño.

Expectativa por el debut 
de David Ospina

A pesar del interés que ha 
generado el regreso del guar-
dameta, el hijo de Itagüí no ha 
podido debutar debido a que se 
unió tarde a la pretemporada 
del club por su participación en 
la Copa América de 2024, por lo 
que que Harlen Castillo ha sido 
el titular en las primeras fechas 

del torneo.
Es por ello que el partido en-

tre Atlético Nacional y La Equi-
dad del 30 de julio, programado 
a iniciar sobre las 8:10 p. m. en 
el estadio Atanasio Girardot, ha 
generado un deseo especial en 
los hinchas del club paisa, pues-
to que en la previa se afirmó que 
Ospina será titular.

Ante este acontecimiento, 
en Infobae Colombia resumi-
mos algunos aspectos que son 
poco conocidos del arquero an-
tioqueño que volverá a jugar un 
partido de manera oficial en Co-

lombia después de su salida del 
país en 2008.

Un aspecto que ha sido de 
dominio público es que la her-
mana de David, Daniela Ospina, 
fue pareja del también jugador 
de la selección Colombia James 
Rodríguez durante varios años, 
siendo Salomé Rodríguez, sobri-
na del guardameta.

En otro aspecto familiar, 
David está casado con Jessica 
Sterling, una administradora de 
empresas que conoció en Mes-
senger y que actualmente es 
propietaria de Sterling Grace, un 
spa dedicado al cuidado y man-
tenimiento de uñas.

Tras formalizar su relación, 
en 2010 tuvieron a Dulce María, 
dos años después se casaron 
y en 2015 nació Maximiliano, 
segundo y último hijo hasta el 
momento del amor entre David 
y Jessica.

En el ámbito deportivo, Ospi-
na reveló que comenzó siendo 
delantero, pero a pesar de su 
corta estatura para la posición 
(1,83 metros), sus entrenadores 
lo fueron llevando por el camino 
de defender el arco, lo que hizo 
que debutará a los 16 años con 
Atlético Nacional.

Debido a que se convirtió en 
jugador profesional tan joven, 
David no pudo culminar sus es-
tudios y durante varios años es-
tuvo sin completar el bachillera-
to. No obstante, en 2016 retomó 
sus estudios en el grado Décimo 
y logró graduarse.

Tras ser fichado por el Niza 
de Francia, Ospina comenzó un 
trámite que le permitía ser con-
tratado por otros equipos sin 
importar su nacionalidad y tras 
completar cinco años viviendo 
en Francia recibió la doble na-
cionalidad: lo que lo convirtió en 
jugador comunitario y, con ello, 
no era contado en la lista de ju-
gadores extranjeros, lo que faci-
litó que se concretara su traspa-
so al Arsenal de Inglaterra.

Otro aspecto poco conoci-
do del cancerbero es que en la 
Copa América de 2021 le pidió 
ayuda a su padre, Hernán Ospi-
na. que había muerto dos años 
atrás, durante la tanda de pena-
les en la que Colombia derrotó a 
Uruguay y clasificó a la semifinal.

“Dije: ‘viejo, este es el mío’”, 
reveló Ospina tras ese compro-
miso, en el que se le vio llorando 
de manera desconsolada tras 
atajar el remate de Matías Viña.

James Rodríguez continúa 
disfrutando de sus días de des-
canso junto a familia y amigos. 
Sin embargo, su nombre sigue 
sonando en Europa, Colombia y 
Brasil, dado que aún tiene con-
trato vigente con el São Paulo, 
pese a su intención de desvin-
cularse del conjunto brasileño.

En las últimas horas, la pren-
sa brasileña ha ofrecido nuevas 
actualizaciones sobre la rela-
ción entre el mediocampista cu-
cuteño y el club paulista.

James sigue siendo 
jugador del São Paulo pese 
a no ser tenido en cuenta 

por Zubeldia
Según informó Globo Es-

porte, una semana después de 
iniciar las negociaciones para 
rescindir el contrato de James 
Rodríguez, el São Paulo no ha 
alcanzado un acuerdo con el ju-
gador.

Cabe recordar que, el vínculo 
de ‘10′ de la selección Colombia 
se extiende hasta mediados de 
2025, y sin ofertas de compra 
por el futbolista, São Paulo está 
presionando a James para que 
flexibilice las condiciones de la 
rescisión.

Desde el club brasileño es-
peran que James renuncie a 
una parte del dinero pactado o 
que facilite la forma y el tiempo 
de los pagos. Se estima que la 
deuda asciende a alrededor de 
dos millones de dólares, consi-

derando que el contrato del ju-
gador se mantiene vigente has-
ta 2025.

Además, el ‘Tricolor’ es cons-
ciente de que no recibirán ingre-
sos por la venta de James Ro-
dríguez, sumado al interés del 
cucuteño en quedar libre para 
negociar con cualquier equipo. 
Según fuentes cercanas al fut-
bolista, este ha recibido con-
tactos de clubes europeos de 
“segunda categoría”, aunque 
ninguno de ellos ha presentado 
propuestas formales al São Pau-
lo. La estrategia de estos equi-
pos sería ficharlo una vez quede 
libre en el mercado.

Desde el final de la Conme-
bol Copa América 2024, el me-
diocampista ha sido vinculado 
con distintos equipos en Europa. 
Entre los interesados figuran el 
Porto en Portugal; Nottingham 
Forest, Brighton, Wolverhamp-
ton y Fulham en Inglaterra; Betis 
y Celta de Vigo en España; y más 
recientemente la Lazio en Italia, 
que estarían considerando se-
riamente su fichaje.

Por otro lado, aunque con 
menores probabilidades, se ha 
hablado de reuniones entre el 
agente de James Rodríguez y 
dos clubes colombianos, Junior 
de Barranquilla y Millonarios.

El motivo por el que
James Rodríguez estuvo 

en Barranquilla
El goleador de Brasil 2014 

causó revuelo con su inespera-
da visita a la capital del Atlánti-
co, en donde estuvo junto con 
su hija Salomé y el empresario 
Christian Daes, cofundador y 
vicepresidente de Tecnoglass, 
empresa que patrocina al Junior 
de Barranquilla.

En su momento se especuló 
que el conjunto Tiburón le haría 
una oferta al futbolista colom-
biano que de aceptarla emularía 
Radamel Falcao García y David 
Ospina, que ficharon por Millo-
narios y Atlético Nacional, res-
pectivamente.

Sin embargo, el propio em-
presario desde su cuenta de X, 
Christian Daes puso fin a los ru-

mores sobre el futuro de James 
Rodríguez y la posibilidad de 
vestir los colores del equipo de 
la ‘Puerta de Oro de Colombia’.

“A @jamesdrodriguez. Lo 
queremos en el @JuniorClubSA, 
pero aún es demasiado pronto 
en su brillante carrera. Somos 
buenos amigos y nos vinimos 
juntos de Miami. Trate de con-
vencerlo. Le di vuelta por Baq. 
Le mostré todo. Pero no es el 
momento aún. El resto son 
cuentos de aeropuerto”, escri-
bió el empresario.

Según las últimas informa-
ciones provenientes de Europa, 
Lazio le ofrecería a James Rodrí-
guez un acuerdo por dos años. 

Este contrato incluiría un salario 
de 3,5 millones de euros anua-
les más bonificaciones. La infor-
mación ha sido divulgada por el 
medio Insider Lazio, que sigue 
de cerca la actualidad del club 
italiano.

“Lazio va en serio para fichar 
a James Rodríguez; le propone 
un contrato de dos años con op-
ción a bonificaciones de 3,5 mi-
llones de euros. El colombiano 
muestra total apertura hacia la 
propuesta de la Lazio, que pre-
siona para volver a Europa. ¡Ya 
está prevista una reunión entre 
la institución y su agencia para 
discutir todos los detalles!”, in-
formó el medio italiano.

Ospina sería titular el 30 de julio en el partido entre Nacional y La Equidad

DEPORTES

Los detalles desconocidos del guardameta David Ospina, 
que hará su reestreno con Atlético Nacional

São Paulo pone trabas a la salida de James Rodríguez: 
la intención del colombiano es volver a Europa

El antioqueño debutará en su regreso al Verde antioqueño, cuando enfrente a La Equidad en el estadio Ata-
nasio Girardot de Medellín

El jugador colombiano no tiene cabida en el esquema en Luis Zubeldía, por lo que está buscando su salida 
del cuadro paulista
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